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Comercialização de 
cebola e cotação do 
arroz são destaque 
em junho
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Nesta semana, começou a funcionar o Ponto 
de Atendimento Virtual (PAV), da Receita Fede-
ral, nas cidades de Bocaiuva e Joaquim Felício. 
O Sebrae Minas é parceiro dessa iniciativa que 
facilita o acesso dos donos de pequenos negó-
cios de municípios do Norte do estado a terem 
acesso aos serviços do órgão federal, sem a ne-
cessidade de se deslocarem para  outros locais 
com unidades da Receita. 

A Comissão de Fiscalização Financeira e Con-
trole da Câmara dos Deputados promove audi-
ência pública na terça-feira (14) para discutir o 
desvio de dinheiro público do Programa Farmá-
cia Popular. O pedido para debater o assunto é 
do deputado Elias Vaz (PSB-GO). Ele cita repor-
tagem exibida pelo Fantástico que aponta entre 
as fraudes a existência de farmácias fantasmas. “As 
principais artimanhas dos golpistas atualmente 
são a compra e a venda das chamadas farmácias 
populares para aplicar golpes e driblar a buro-
cracia, porque o processo normal para ter um 
estabelecimento credenciado costuma ser demo-
rado”.

Projetos da Saúde 
promovem a vacinação 
em Minas Gerais 
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Ponto de Atendimento 
Virtual da RF é 
inaugurado em Bocaiuva 
e Joaquim Felício

Comissão discute 
desvio de dinheiro no 
Programa Farmácia 
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SENAR/ DIVULGAÇÃO

Seis ex-alunas que foram capacitadas pelo cur-
so de Produção Artesanal de Alimentos do Siste-
ma FAEMG se uniram para vender seus produtos 
na Exposição Agropecuária de Janaúba. Batizado 
de “Mulheres Empreendedoras - Sempre Juntas”, 
a iniciativa tem conquistado o paladar dos visi-
tantes da feira. Uma barraca foi montada no com-
plexo que é destinado aos agricultores familiares 
presentes ao evento.

Ex-alunas do Sistema Faemg se unem para expor 
produtos na Expô Janaúba

Obra histórica irá proporcionar mais qualidade de vida e saúde para 18 mil moradores

DIVULGAÇÃO

Com a participação de centenas de famílias, a Prefeitura de Pi-
rapora realizou a 1ª Caravana da Cidadania no bairro Cidade Jar-
dim, através da Secretaria da Família e Políticas Sociais (Sefam). 
O evento ofertou inúmeros serviços, atividades, orientações e 
suporte gratuitos. 

Prefeitura de Pirapora leva 
serviços públicos para a 
população com a 1ª Caravana 
da Cidadania

Amams participa de evento do Projeto Recicla 
aos Montes realizado pelo MP e Codanorte

O presidente da Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), José Nilson Bispo de Sá, ‘Nilsinho’ participou nesta quinta-feira 
(9), no auditório da OAB, da assinatura do convênio entre Ministério Públi-
co Estadual (MPMG) e o Fundo Especial do Ministério Público do Estado de 
Minas Gerais (Funemp) e o Município de Montes Claros para implementa-
ção do Projeto “Recicla aos Montes”.

O presidente da Copasa, Carlos Eduardo Tavares de Castro, e o0 governador Romeu Zema anunciaram, nessa quinta-feira 
(9), no município de Januária, as obras de ampliação do sistema de esgotamento sanitário do município. Com investimentos 
de R$ 24 milhões, as intervenções irão aumentar o percentual da população atendida com coleta e tratamento de esgoto, que 
hoje é de aproximadamente 30%, para 70%. 

Investimentos de R$ 24 mi ampliam 
sistema de esgoto sanitário de Januária

GIL LEONARDO/ IMPRENSA MG
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Montei no porco

Importância da diversificação de investimentos 
em diferentes segmentos

Sobre homens e ratos (Parte 2)

Educação para poucos é o 
avesso de si

CLODOALDO | O crédulo VALTER CASARIN
COORDENADOR CIENTÍFICO DA NPV

Montes Claros, 9 de junho de 2022. 

Buááá... Buááá... Buááá... Buááá... Snif... Snif... Snif... 
Snif... Eh, meus queridos e xonados amigos... Dizer 
adeus, sempre será a pior parte, principalmente quan-
do a jornada foi de tantas histórias, vitórias e de tantos 
sorrisos. Mas faz-se necessário um último ato. Preciso 
dizer, nessa nossa última conversa, que o meu amigo 
Cotoquinho está aqui. Esteve tristinho, nos últimos 
dias, como era de se esperar, mas está em paz. Ele en-
tendeu que chegou a hora da despedida, apesar de não 
ser o quê todos nós queríamos. 

Nosso amigo troca-letras Vinícios Santos está nos 
ajudando a escrever este último tijolinho, uma vez que 
não temos mais o grande mestre... Pois é, xonadinhos 
e xonadinhas... Nosso querido Valdemar Soares, Dema, 
nos deixou. Foi para a cidade dos pés juntinhos, como 
ele mesmo diria, sempre bem humorado. Mas deixou 
para traz uma saudade que não tem cabido em nossos 
peitos... Choramos, muitas vezes, nessa última semana. 
Ainda estamos tristes. Mas certos de que ele está em um 
lugar melhor... 

Dema, Cotoquinho e eu nos conhecemos há muitos 
anos, décadas, e de lá pra cá foram incontáveis as nos-
sas prosas, conversas... Foram milhares tijolinhos, his-
torinhas cretininhas e joiadinhas, que levaram risadas e 
reflexões às casas dos nossos leitores. Nos divertimos 

muito. Vivemos verdadeiramente. 
Foram muitas as “Fotos da semana” e mais ainda 

personalidades destacadas no “Xonado do Dia” e no 
Giro Social e Político. Se você, nobre amigo, se lembra 
de já ter saído em uma de nossas colunas, saiba que é 
porque gostamos sinceramente de você e do seu tra-
balho.  

Nessa nossa última conversa, quero agradecê-los, 
por todo carinho, por tanto tempo. Vocês, amigos e lei-
tores, são o motivo de a vida e obra do nosso querido 
Dema terem sido tão marcantes e relevantes no cenário 
montes-clarense. 

No mais, uma última vez, eu quero dizer que vou pi-
car a mula... Deitar o cabelo... Cair no capinado... E ca-
par o gato... Enfim, eu vou embora mesmo... Mas volto, 
em seus corações, sempre que se lembrarem de mim 
e sorrirem... E acho muito bom que não façam nadica 
de nada de que venham a se arrepender... Por favor, 
lembrem-se: “disse-lhe Jesus: ‘Eu sou a ressurreição e a 
vida. Aquele que crê em mim, ainda que morra, viverá’” 
- Bíblia Sagrada, pra pensar mesmo. 

Fuso do Dia – O tempo, que é implacável e chega 
pra todos nós. 

Xonado do Dia – Valdemar Soares, pai, marido, 
amigo, companheiro, troca-letras e grande ser humano; 
descanse em paz, nobre guerreiro... Fui!!!

Um aumento de quase 200% 
em um ano! É com essa informa-
ção que quero começar esse arti-
go. Isso porque, esse dado confir-
ma o que temos sentido na pele, 
todos os dias: o mercado de inves-
timentos em startups está aqueci-
do. Mesmo com os desafios impos-
tos por dois anos de pandemia, o 
volume de investimentos para ini-
ciativas brasileiras em 2021 foi ex-
pressivo, aumentando também os 
valores aportados. Para se ter uma 
ideia, os rounds em 2020 eram, em 
média, de US＄5,5 milhões, passan-
do para US＄ 13,7 milhões em 2021.

Estamos apenas começando o 
segundo quarter de 2022 e com 
ótimas expectativas para todo o 
setor. Temos visto, nos últimos 

meses, uma retomada da econo-
mia, impactando diretamente na 
geração de novos negócios. É jus-
tamente por isso que o tema desse 
artigo se torna tão relevante.

Aportar investimentos em di-
versos segmentos tem se consoli-
dado como uma tendência promis-
sora. Ao olharmos atentamente o 
ecossistema brasileiro de startups, 
composto por mais de 14 mil ini-
ciativas (segundo a Associação 
Brasileira de Startups), é notória 
a expansão de negócios que abor-
dem questões de cunhos socioam-
bientais.

ESG, proteção ao meio ambien-
te, destinação correta de resíduos 
e uso consciente da água e energia 
solar, por exemplo, são temas quen-

tes e que, além de estarem sempre 
na mídia, têm provocado reflexões 
importantes em toda a sociedade. 
Por isso, acredito que a diversifica-
ção de investimentos é rica quando 
olha para esses setores.

É claro que segmentos consi-
derados essenciais, como é o caso 
das fintechs, agtechs ou legaltechs 
sempre estarão em alta. Mas é im-
portante ampliar o olhar para além 
do óbvio e enxergar o que pode 
virar um grande negócio daqui há 
alguns anos. Por isso, caro colega 
investidor, abra não só as rodadas 
de investimentos, mas também sua 
mente para o que as novas gerações 
de startups estão entregando em 
nosso ecossistema. Todos tendem a 
ganhar com isso!

Intitulado “Reimagining our futures together: A new social contract 
for education”, um estudo recente da Unesco é categórico logo nas pri-
meiras páginas: “Nossa humanidade e Planeta Terra estão sob ameaça”. 
O texto ainda segue com algo óbvio aos nossos olhos, porém necessá-
rio de ser registrado: “A pandemia apenas provou nossa fragilidade e 
nossa falta de interconexão”.

O documento em questão destaca quão crucial é expandir as opor-
tunidades educacionais, bem como o estabelecimento de um novo 
Contrato Social que beneficie todas as crianças e os jovens. O prota-
gonismo da Unesco na promoção de uma educação de qualidade para 
todos não é de hoje. Não por acaso, o Dia Mundial da Educação – cele-
brado globalmente em 28 de abril – só foi instituído após a realização 
do Fórum Mundial da Educação, que aconteceu no Senegal, em 2000.

Nós, profissionais dessa área, temos sempre que pensar à frente. 
Como prever nossa realidade em 2050, considerando que temos um 
mundo cheio de desigualdades a serem corrigidas? Esse documento da 
instituição, preparado por uma comissão chefiada pela presidente da 
Etiópia, Sahle-Work Zewde, propõe a elaboração desse novo Contrato 
Social, mencionado anteriormente. Com isso, a sociedade pode atuar 
por benefícios comuns, como o acesso à educação de qualidade por 
toda a vida e fortalecimento do ensino como um bem comum.

Mais do que uma meta cravada na pedra, o relatório funciona como 

um convite para pensar e não necessariamente um projeto. Há inúme-
ros pontos – e falaremos deles a seguir – que podem ser considerados 
regionalmente em cada nação, escola ou metodologia de aprendiza-
gem. Nada deve ser empregado no formato de cima para baixo, tudo 
deve ser relativizado e contextualizado.

Segundo a publicação, ao longo do século 20, a educação visava, 
essencialmente, apoiar esforços de cidadania e desenvolvimento por 
meio da escolaridade obrigatória para crianças e jovens. Mas isso mu-
dou – e acho que todos concordamos a respeito. Atualmente, enfren-
tamos graves riscos para o futuro da humanidade e do próprio planeta 
vivo. Com a pandemia, só pude notar que tivemos um despertador to-
cando bem alto, como quem brada: “Acorde rápido”. Pensei que 2022 
começaria mais otimista e altruísta, entretanto, fomos surpreendidos 
por uma guerra no leste europeu. É preciso melhorar. O ser humano 
ainda tem muito que ser polido e lapidado.

Sob uma perspectiva pedagógica, deve-se reinventar urgentemen-
te a educação para nos ajudar a enfrentar desafios comuns. O novo 
contrato da sociedade deve nos unir em torno de esforços coletivos e 
fornecer o conhecimento e a inovação necessária para moldar futuros 
sustentáveis e pacíficos para todos ancorados em questões sociais, eco-
nômicas e justiça ambiental. Deve-se defender o papel desempenhado 
pelos professores. De acordo com o estudo da Unesco, há três pergun-

tas essenciais a serem feitas à educação ao olharmos para 2050: O que 
devemos continuar fazendo? O que devemos abandonar? O que precisa 
ser inventado criativamente de novo?

As questões que surgem precisam ser tomadas e respondidas local-
mente nos países, nas escolas, nos programas e nos sistemas educacio-
nais. Há nações que iniciaram projetos elaborados de sustentabilidade 
– dentro e fora das salas de aula. Há outras que vivem diariamente 
ameaças constantes, sejam de guerra ou de queda da democracia. Preci-
sa-se avaliar com uma lupa cada realidade isoladamente e propor ações 
contínuas e estruturadas. Existe, entretanto, um denominador comum: 
grupos socialmente privilegiados continuam tendo acesso à qualida-
de superior. O novo olhar educacional deve pensar em inclusão como 
ponto de partida. Como bem adiantei no título, uma educação para 
poucos é o oposto de si.

As escolas devem ser locais educacionais protegidos por causa da in-
clusão, equidade e bem-estar individual e coletivo que apoiam, também 
reimaginados para melhor promover a transformação do mundo para 
uma direção mais justa, equitativa e um futuro sustentável. Devemos 
aproveitar e ampliar as oportunidades educacionais que ocorrem ao 
longo da vida e em diferentes espaços culturais e sociais. É preciso po-
lir essa pedra preciosa constantemente, deixando para trás os resíduos 
e aprimorando sua parte valiosa.

Nós, humanos, precisamos mui-
to do apoio do Outro e dos ensina-
mentos que nos levarão para a vida 
adulta. Essa é a razão da extrema 
importância que damos à nossa 
imagem e opinião dos pares sobre 
nós. A falta dessa capacidade de 
aprender ou ensinar está na base de 
tudo o que faz pessoas e sociedades 
adoecerem. Precisamos de atenção, 
de cuidado e de exemplo. A falta 
disso nos anos iniciais da infância 
pode causar estragos definitivos em 
homens e ratos.

Freud trouxe à luz, no final 

do século XIX, a importância dos 
traumas infantis na formação dos 
sintomas psíquicos. Chega a ser 
engraçado como a Neurociência 
desdenha da Psicanálise, mas bebe 
exatamente nessa fonte, mostrando 
e confirmando a importância das 
experiências e dos traumas da pri-
meira infância inclusive nas popula-
ções gênicas que serão ativadas ou 
não. Isso quer dizer que o Caráter 
não é herdado, mas aprendido. Ou 
destruído pelo ambiente e as pes-
soas.

Quando as pessoas falam de 

uma cultura corporativa ou do de-
senvolvimento de pessoas, não po-
dem ignorar esses valores. Como é 
importante o cuidado, a capacidade 
de ensinar e acompanhar o cresci-
mento das pessoas e corrigir seus 
erros. Como o exemplo gera um 
resultado muito mais profundo do 
que os blá blá blás motivacionais. E 
como é importante quem está im-
plementando e ensinando o que as 
pessoas precisam aprender.

Como os ratos (e outros mamí-
feros), ter um ambiente organizado 
e com regras claras gera menos es-

tresse, menores índices de Cortisol, 
o hormônio do estresse, e menos 
adoecimento físico e psíquico em 
gestores e equipe. O cuidado dá 
lucro, em todos os níveis.

As redes sociais mostram como 
estamos famintos por Atenção e 
Aprovação do Outro. Isso não é ne-
cessariamente ruim. Quem exerce 
um papel de ser esse Outro tem um 
papel vital e incrivelmente subesti-
mado em nossa sociedade. Mães, 
tias, avós, professores, cuidadores, 
são a base de tudo o que vai acon-
tecer em nosso futuro. Precisamos 

dessas pessoas e de seus papéis 
bem exercidos. Quem pode forne-
cer isso salva vidas e abre caminhos 
para o futuro. Quem usa da auto-
ridade para oprimir ou abando-
nar gera um buraco que demanda 
muita gente e muito dinheiro para 
tampar.

Como os ratinhos, precisamos 
desesperadamente de uma cultura 
de cuidado e de estabelecimento de 
confiança. Nas famílias, nas comu-
nidades, nas escolas, nas empresas. 
Não dá para esperar isso dos gover-
nos ou dos políticos. Não dá para 

esperar mudanças de cima para 
baixo, só de baixo para cima, e essa 
seria a verdadeira revolução. Em 
vez de xingar o candidato, o gestor, 
o dono da empresa ou seja quem 
estiver no comando, devemos criar 
alianças e culturas de transforma-
ção em nosso microcosmo. Uma 
cultura de cuidado e de aprendi-
zagem, já que somos mamíferos 
tão desesperadamente carentes de 
aprender quase tudo, todo dia.

Só assim vamos parar de ver 
homens se comportando como ra-
tazanas.

Em 2018, a equipe do Jornal Gazeta Norte Mineira fez uma singela homenagem pela passagem do aniversário do ami-
go Valdemar Soares, na sede da Redação; na foto em destaque, nosso querido DEMA, sorridente, da forma que sempre 
nos lembraremos dele. 

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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PSDB oficializa apoio à 
pré-candidatura de Simone 
Tebet à presidência

Senado aprova MP que amplia remarcação de serviços 
culturais

Câmara aprova MP que 
libera recursos para cidades 
atingidas por chuvas

Comissão debate o orçamento da Conta 
de Desenvolvimento Energético e seu 
impacto nas tarifas

Zarattini: “É o maior índice de reajuste já estabelecido para 
esse encargo tarifário”

A Comissão de Minas e Energia da Câmara dos Deputados 
realiza audiência pública na terça-feira (14) sobre o orçamento 
da Conta de Desenvolvimento Energético (CDE) para 2022. O 
CDE é um fundo setorial criado para custear diversas políticas 
públicas do setor elétrico, e representa um componente bastante 
relevante da tarifa de energia elétrica.

O deputado Carlos Zarattini (PT-SP), que pediu a audiência, 
lembrou que o valor da CDE  neste ano, estabelecido pela Agên-
cia Nacional de Energia Elétrica (Aneel), foi de cerca de R$ 32 
bilhões. “Com isso, o reajuste representa aumento de 34,2% em 
relação a 2021, constituindo no maior índice de reajuste já esta-
belecido para esse encargo tarifário, que deverá ser pago pelos 
consumidores brasileiros”, disse.

Segundo a Aneel, a estimativa do impacto tarifário médio, isto 
é, o aumento médio na conta para os consumidores de energia 
elétrica, devido apenas ao aumento no orçamento da CDE neste 
ano, será de 3,39%. “Para as regiões Sul, Sudeste e Centro-Oeste, 
o percentual deverá ser maior, devendo chegar a 4,65% de au-
mento nas tarifas”, disse Zarattini.

DEBATEDORES

Confirmou presença na audiência o diretor de Energia Elé-
trica da Associação dos Grandes Consumidores Industriais de 
Energia e de Consumidores Livres (Abrace), Victor Hugo Iocca. 
Também foram convidados para o debate, entre outros, repre-
sentantes do Ministério de Minas e Energia (MME), do Ministério 
da Economia, da Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) 
e da Empresa de Pesquisa Energética (EPE). (Agência Câmara)

ZECA RIBEIRO/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

CMMC/ DIVULGAÇÃO
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O PSDB oficializou ontem (9) o 
apoio à pré-candidatura da senadora 
Simone Tebet (MDB) para a Presidên-
cia da República. A decisão ocorreu 
por meio de votação da executiva na-
cional do partido, em Brasília. “PSDB 
define apoio à Simone Tebet, em vo-
tação finalizada há pouco. O partido 
segue firme e convicto na construção 
de uma alternativa a Lula e Bolsonaro 

por um país mais próspero e unido”, 
diz o texto divulgado pela legenda 
nas suas redes sociais.

A senadora Simone Tebet desta-
cou que os partidos, PSDB e MDB, es-
tão unindo forças por um Brasil sem 
fome e sem miséria.

“Este é um reencontro do centro 
democrático não agendado pela his-
tória, mas exigido por ela. No pas-

sado, democracia, cidadania, justiça 
social. Hoje, pelos mesmos valores e 
com a mesma urgência, unimos for-
ças por um Brasil sem fome e sem 
miséria”, disse nas redes sociais.

Com a decisão, o PSDB confirma 
que, pela primeira vez, desde a rede-
mocratização do país, o partido não 
terá um candidato próprio à presi-
dência da República. (Agência Brasil)

O Senado aprovou na última 
quarta-feira (8) Medida Provisória 
(MP) que prorroga até o fim de 
2023 a possibilidade de remarca-
ção de serviços e eventos cultu-
rais e de turismo adiados ou can-
celados por conta da pandemia. O 
texto atende o consumidor, que 
foi impedido pela covid-19 de 
acessar algum produto ou serviço 
cultural já pago. O texto segue 
para sanção presidencial.

Em 2020, a lei 14.046 foi pu-
blicada, em um período de cres-
cimento da covid-19 no Brasil, 
dispondo sobre o adiamento e 

cancelamento de serviços do se-
tor cultural. A MP vem para am-
pliar o prazo dessas medidas para 
2022.

ADIAMENTO | Assim, o con-
sumidor que optar pelo crédito 
de serviço ou evento adiado ou 
cancelado até 31 de dezembro de 
2022 poderá usá-lo até 31 de de-
zembro de 2023. Se optar pela re-
marcação da data, o prazo limite 
será o mesmo. A Lei 14.046 deso-
briga a empresa de reembolsar os 
valores pagos pelos consumido-
res, desde que assegure a remar-
cação dos serviços, eventos ou 

reservas adiados ou cancelados, 
ou ainda conceda crédito para 
uso na compra de outros serviços 
da empresa.

A devolução do dinheiro será 
obrigatória caso a empresa não 
consiga remarcar o evento ou 
conceder o crédito na forma pre-
vista. Essa devolução deverá ocor-
rer até 31 de dezembro de 2022. 
As regras valem tanto para os 
eventos cancelados e remarcados 
quanto para as novas realizações 
que vierem a ser canceladas no 
novo período, ainda que mais de 
uma vez. (Agência Brasil)

A Câmara dos Deputados apro-
vou uma medida provisória (MP) 
que abre um crédito extraordinário 
de R$ 479,9 milhões no Orçamento 
de 2022 para ser destinado a muni-
cípios sofreram danos pelas chuvas 
que vêm ocorrendo desde dezem-
bro do ano passado. O texto segue 
para análise do Senado.

Os recursos serão destinados a 

obras de recuperação da infraestru-
tura, como construção de pontes e 
de unidades habitacionais e estabi-
lização de encostas, beneficiando 
estados que decretaram situação 
de emergência ou estado de cala-
midade pública. Esta é a quinta MP 
editada pelo governo federal para 
custear diferentes tipos de ações de 
socorro às vítimas das chuvas. Elas 

totalizam R$ 2,348 bilhões.
O Ministério do Desenvolvimen-

to Regional registrou, até agora, re-
cursos para reconstruções de áreas 
em 151 municípios em 11 estados: 
Alagoas, Bahia, Espírito Santo, Goi-
ás, Maranhão, Minas Gerais, Mato 
Grosso do Sul, Mato Grosso, Pará, 
Paraná e Rio de Janeiro. (Agência 
Brasil)
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Cotação Dólar - real

R$ 4,79

Cotação eUrO - real

R$ 5,15

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 16º
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ELAINE MENKE/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

Ponto de Atendimento Virtual da RF é 
inaugurado em Bocaiuva e Joaquim Felício

Comissão discute desvio de dinheiro no 
Programa Farmácia Popular

Relator apresenta proposta de redução de ICMS 
com compensação a estados

Comissão aprova projeto para acelerar medidas contra 
racismo nos meios de comunicação

Nesta semana, começou a funcionar o Ponto de Atendimento Virtual 
(PAV), da Receita Federal, nas cidades de Bocaiuva e Joaquim Felício. O 
Sebrae Minas é parceiro dessa iniciativa que facilita o acesso dos donos 
de pequenos negócios de municípios do Norte do estado a terem acesso 
aos serviços do órgão federal, sem a necessidade de se deslocarem para  
outros locais com unidades da Receita.

Desde o início do projeto, em janeiro de 2021, já foram inaugurados 
40 PAV apenas na região. Em Bocaiuva, o atendimento da Receita funcio-
na em uma sala anexa à sede da prefeitura, na rua Mariana de Queiroga, 
141.  Já em Joaquim Felício, os serviços são oferecidos na Sala Mineira 
do Empreendedor, localizada na Praça da Estação, no centro da cidade.

O delegado da Receita Federal, Filipe Araújo Florêncio, explica que 
quando o contribuinte vai até o PAV com uma demanda, os documen-
tos são digitalizados em um processo criado pela própria Receita. “Isso 
permite que o serviço seja realizado sem a necessidade de ir até outra 
cidade”.

Para o analista do Sebrae Minas Walmath Magalhães o PAV vai ajudar  
não só os donos de negócios, mas toda a população. “Somente em Bo-
caiúva e região a expectativa é que sejam realizados 1,3 mil atendimentos 
por ano”. (Agência Sebrae)

A Comissão de Fiscalização Fi-
nanceira e Controle da Câmara 
dos Deputados promove audiência 
pública na terça-feira (14) para dis-
cutir o desvio de dinheiro público 
do Programa Farmácia Popular.

O pedido para debater o assun-
to é do deputado Elias Vaz (PSB-
GO). Ele cita reportagem exibida 
pelo Fantástico que aponta entre 
as fraudes a existência de farmá-
cias fantasmas. “As principais arti-
manhas dos golpistas atualmente 
são a compra e a venda das chama-
das farmácias populares para apli-
car golpes e driblar a burocracia, 

porque o processo normal para ter 
um estabelecimento credenciado 
costuma ser demorado”, denun-
ciou o deputado. Outras fraudes, 
segundo ele, já aparecem no apli-
cativo “Conecte SUS”, que registra 
a retirada de remédios por pessoas 
sem que elas tenham feito isso.

O programa oferece remédios 
para diversas doenças como hiper-
tensão, asma, diabetes e colesterol 
alto. Na maioria dos medicamen-
tos, não há custo nenhum. Em 
outros casos, o desconto chega até 
a 90%.

Foram convidados para a au-

diência pública, entre outros, um 
representante do Ministério da 
Saúde; o titular da Secretaria de 
Controle Externo de Tomada de 
Contas Especial do Tribunal de 
Contas da União (TCU), José Ulis-
ses Vasconcelos; a procuradora da 
República Letícia Carapeto Benr-
dt; o delegado da Polícia Federal 
Franklin Medeiros; um represen-
tante do Conselho Federal de 
Farmácia (CFF); o presidente da 
Associação Brasileira do Comércio 
Farmacêutico, Pedro Zidoi.

A reunião ocorre no plenário 9, 
às 10 horas. (Agência Câmara)

Os senadores começaram a 
discutir em Plenário, ontem (9), o 
Projeto de Lei Complementar  (PLP) 
18/2022, que estabelece um teto 
para a cobrança do ICMS sobre com-
bustíveis. Todos os parlamentares 
concordam que é necessário um me-
canismo para contar os preços e ali-
viar a vida dos consumidores; o pon-
to que divide opiniões é como isso 
será feito. Essa primeira etapa de 
discussão deixou clara a dificuldade 
para a obtenção de um consenso.

Os governadores têm demonstra-
do resistência à proposta, visto que 
o ICMS é a principal fonte de arreca-
dação dos estados. Já os parlamenta-
res de oposição  consideram a me-
dida eleitoreira, que pode prejudicar 
os governos locais sem surtir o efeito 
desejado, que é baixar os valores na 
bomba. 

O relator do PLP, Fernando 
Bezerra Coelho (MDB-PE), no en-
tanto, está confiante na aprovação. 
Ele apresentou seu relatório, disse 
que inseriu no texto mecanismos 
de compensação aos governos es-
taduais e garantiu que a União está 
dando grande parcela de contribui-
ção, abrindo mão de mais de R$ 32 
bilhões de receita. 

“A conta não será exclusivamen-
te paga pelos Estados. O sacrifício 
desses entes federativos não poderia 
passar sem que a União desse a sua 
contrapartida. Essa é, a nosso ver, a 
grande contribuição do Senado para 
a proposta”, garantiu. 

Fernando Bezerra reconheceu 
que há parlamentares que defendem 
outros caminhos (como a criação de 
fundo de equalização usando recur-
sos de dividendos da Petrobras), mas 
lembrou de que a redução da carga 
tributária é uma solução que vem 
sendo adotada por outros países. 

“Esse projeto tem capacidade de 
reduzir o IPCA em 2 pontos porcen-
tuais até o fim do ano. Assim o Brasil 
poderá ter inflação menor que a dos 
Estados Unidos, depois de muito 
tempo ao longo de sua história. Usar 
a redução da tributação não é inven-
ção brasileira. É algo que vem sendo 
adotado em muitos outros países do 
mundo”, alegou.

CRíTICAS - O senador Oriovisto 
Guimarães (Podemos-PR) foi um dos 
que fizeram duras críticas à proposi-
ção — classificada por ele como “algo 
horrível”. Segundo o parlamentar, a 
média das alíquotas do ICMS sobre 

diesel e gás de cozinha já é de 17%. 
Portanto, o impacto maior vai ser so-
mente na gasolina e etanol, cujas alí-
quotas podem passar até um pouco 
dos 30%, conforme o estado. 

“Isso é uma improvisação, sem 
nenhum cálculo e benefício ime-
diato. Em 1º de janeiro do ano que 
vem, volta tudo como está. Estamos 
muito perto de votar algo simples-
mente horrível. Uma improvisação e 
um oportunismo eleitoral, com total 
ausência de planejamento. É claro 
que eu quero que os impostos abai-
xem, mas não dessa forma”, alegou. 

A senadora Zenaide Maia (Pros
-RN) chamou governadores e pre-
feitos a se mobilizarem contra a 
proposta, por acreditar que o PLP 
tira recursos de áreas como saúde e 
educação para distribuir lucro entre 
acionistas da Petrobras. Ao criticar 
o governo federal, a senadora disse 
que o Poder Executivo “não respeita 
ninguém, mas somente justifica que 
os combustíveis estão altos por cul-
pa dos governadores”.

A Petrobrás pode ter lucros, mas 
não estratosféricos. Não tenha dúvi-
da, povo brasileiro, de que esse PLP 
18 vai tirar ainda mais recursos da 
educação pública. Metade do povo 

brasileiro [sofre] com insegurança 
alimentar, quando estão priorizan-
do acionistas da Petrobras em de-
trimento de recursos para saúde e 
educação.

Entenda o PLP 18/2022 (versão 
do relator no Senado)

* Define que combustíveis, as-
sim como energia, transportes co-
letivos, gás natural e comunicações 
são bens essenciais e indispensáveis. 
Com isso, estados não podem  co-
brar alíquotas de ICMS acima 17%. 
O ICMS incide sobre a circulação de 
mercadorias e sobre a prestação de 
serviços de transporte interestadual 
e intermunicipal e de comunicação. 
Constitui a mais importante fonte 
de arrecadação dos estados, que são 
obrigados a repassar 25% da arreca-
dação aos municípios.

* Reduz a zero as alíquotas da 
Cide-Combustíveis e PIS/Cofins in-
cidente sobre a gasolina até 31 de 
dezembro de 2022. Diesel e gás de 
cozinha já estão com as alíquotas 
zeradas desde a aprovação da Lei 
Complementar 192/2022. 

* Reduz a zero PIS/Pasep e Cofins 
incidente sobre a álcool hidratado e 
sobre o álcool anidro adicionado à 

A Comissão de Segurança Pública da 
Câmara dos Deputados aprovou projeto 
de lei que autoriza a polícia a pedir di-
retamente ao juiz a adoção de medidas 
que cessem o crime de preconceito de 
raça, cor, etnia, religião ou procedência 
nacional praticado por intermédio de 
meios de comunicação social ou publi-
cações de qualquer natureza.

Atualmente, pela Lei do Racismo, o 

delegado de polícia deve dirigir a soli-
citação ao Ministério Público, para que 
este, se assim entender, encampe o pe-
dido e o submeta ao juiz.

O Projeto de Lei 4147/20, do depu-
tado Aluísio Mendes (PSC-MA), recebeu 
parecer pela aprovação do relator, de-
putado Sanderson (PL-RS). “O avanço 
da tecnologia e sua crescente utilização 
para o cometimento de delitos deman-

dam do Estado uma intervenção mais 
célere e efetiva”, observou o relator.

As medidas previstas para encerrar 
o crime de racismo, previstas na lei, 
que podem ser determinadas pelo juiz 
incluem: o recolhimento imediato ou a 
busca e apreensão dos exemplares do 
material; a cessação das transmissões 
radiofônicas, televisivas, eletrônicas ou 
da publicação por qualquer meio; e a 

interdição das mensagens na internet.

TRAMITAçãO - A proposta será ana-
lisada agora pela Comissão de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania, em 
caráter conclusivo. Na mesma votação, 
foi rejeitado o PL 5277/20, do deputado 
Wilson Santiago (Republicanos-PB), que 
trata de assunto semelhante. (Agência 
Câmara)

Elias Vaz denuncia compra de farmácias populares para aplicar golpes no consumidor

Fernando Bezerra Coelho defendeu aprovação do projeto, 
afirmando que inseriu no texto medidas de compensação aos 

estados

Sanderson: avanço da tecnologia pede intervenção 
mais célere e efetiva

Sebrae Minas é parceiro na iniciativa que facilita o acesso dos pequenos negócios do Norte do estado aos serviços do órgão federal

   COMBUSTÍVEIS

gasolina, até 30 de junho de 2027. 
Segundo o relator, a medida visa a 
não prejudicar a competitividade de 
tais produtos, que fazem parte de 
um segmento importante da econo-
mia nacional. 

* O relator incluiu mecanismos 
de compensação a estados, confor-
me pedido pelos governadores. Um 
deles permite o abate do pagamento 
dos serviços das dívidas dos estados 
com a União. 

* As dívidas dos estados com 
outros credores, mas com aval da 
União, também poderão ser usadas 
para efeitos de compensação.

* Para os estados que não devem 

à União, haverá a possibilidade de 
apropriação de parte dos recursos 
da Compensação Financeira pela 
Exploração de Recursos Minerais 
(CFEM). Mas isso aconteceria ape-
nas em 2023. Caso precisem, esses 
estados também terão prioridade na 
contratação de novos empréstimos 
em 2022. 

* O relator não adotou redução 
gradual para alíquota do ICMS, con-
forme vêm reivindicando os gover-
nadores. 

* Os parlamentares terão até 
meio-dia de segunda-feira para apre-
sentarem emendas. (Agência Sena-
do)
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Ex-alunas do Sistema Faemg se unem 
para expor produtos na Expô Janaúba

Prefeitura de Pirapora leva serviços públicos para 
a população com a 1ª Caravana da Cidadania

Investimentos de R$ 24 mi ampliam sistema de 
esgoto sanitário de Januária

Seis ex-alunas que foram ca-
pacitadas pelo curso de Produção 
Artesanal de Alimentos do Sistema 
FAEMG se uniram para vender seus 
produtos na Exposição Agropecuá-
ria de Janaúba. Batizado de “Mulhe-

res Empreendedoras - Sempre Jun-
tas”, a iniciativa tem conquistado o 
paladar dos visitantes da feira. Uma 
barraca foi montada no complexo 
que é destinado aos agricultores fa-
miliares presentes ao evento. Só no 

primeiro dia de Expô Janaúba, cer-
ca de 150 clientes foram atendidos 
pelas ex-alunas. 

“Essa é a primeira vez de todas 
nós expondo em uma feira. Deci-
dimos entrar juntas na exposição 

por acreditarmos que essa união 
faz mais força. No início tivemos 
um pouco de medo, porque mui-
tos expositores da feira têm vários 
anos de experiência. Mas estamos 
com clientes desde o primeiro dia. 

Com a participação de centenas de famílias, a Prefeitura de Pirapo-
ra realizou a 1ª Caravana da Cidadania no bairro Cidade Jardim, atra-
vés da Secretaria da Família e Políticas Sociais (Sefam). O evento ofer-
tou inúmeros serviços, atividades, orientações e suporte gratuitos.

Na estrutura preparada, participaram também a Secretaria de Edu-
cação (Semed), a Guarda Municipal, Secretaria de Saúde (Sesau), a 
Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Agricultura e Renda (Se-
deare), a Empresa Municipal de Turismo (Emutur), a Secretaria de 
Esporte, Juventude e Cultura (Sejuc), o SAAE, a APAS, a Secretaria de 
Projetos e Obras e o Departamento Jurídico da Prefeitura.

De acordo com a Sefam, foram distribuídas cartilhas e panfletos 
com orientações para a população, sobre os serviços dos equipamen-
tos sociais: Cremp, CRIP, CEAD, CRAS, Creas e Centro Pop, além da 
divulgação das importantes campanhas de prevenção e conscientiza-
ção para os diversos públicos, em especial a apresentação da Equipe 
Defenda-se, que integra o Projeto Faça Bonito, conte pra alguém, de 
combate à violência e abuso sexual infantil.

A Prefeitura de Pirapora agradece a participação dos parceiros 
desta ação: Instituto Mix, Agência de Estágios Talentos Profissionais 
RH, Rotary Clube Pirapora Praia, Interact Clube Pirapora Praia, OAB 
e Associação Renovo de Davi, que encerrou as atividades com uma 
linda apresentação em Libras pelas crianças atendidas no projeto. 
(Ascom PMP)

A expectativa segue muito boa, com 
cada vez mais gente chegando”, co-
mentou uma das responsáveis pela 
barraca, Jeane Keline Oliveira Silva.

Entre os produtos vendidos pelo 
grupo Mulheres Empreendedoras 
estão pratos salgados e típicos da 
região, como galinhada com pequi, 
caldos e paçoca de carne seca, além 
de sobremesas diversas, como bo-
los no pote e doces. O crescimento 
do projeto surpreende, já que as 
empreendedoras começaram pra-
ticamente do zero, há pouco mais 
de dois meses. O curso e a união 
das mulheres foram importantes, se 
tornando uma nova fonte de renda. 
Jeane, por exemplo, estava desem-
pregada após o setor de festas, 
onde trabalhava, ter sido impacta-
do por dois anos seguidos devido 
à Covid-19.

“Comecei do zero, assim como 
muitas das participantes. A ideia de 
buscar o curso foi para ter uma op-
ção de trabalho e renda. Trabalhava 
no ramo de decoração infantil, mas 
com a pandemia deu uma parada. 
Após concluir o curso segui prati-
cando. Primeiro fiz uma demons-
tração para familiares e todos gosta-
ram. Depois da primeira venda, me 
surpreendi. Minha preocupação era 
entregar meu trabalho para alguém 
que eu não conhecia. No outro dia 

essa pessoa me parabenizou. Foi o 
gatilho para caminhar mais. Hoje 
mantenho toda a minha fonte de 
renda dessa produção”, afirmou 
Jeane Keline.

De olho em seguir atraindo o 
mercado regional, o grupo já estu-
da uma estruturação para formali-
zar uma empresa ou cooperativa, 
mantendo a união das empreende-
doras, além de já projetarem novas 
capacitações para ampliar a oferta 
de cardápio.

“Estamos buscando capital de 
giro para termos nosso maquinário 
e um lugar específico para nossa 
empresa. Tudo tem sido feito com 
amor e muita determinação. Esfor-
ço e foco”, finalizou a empreende-
dora.

EXPô JANAúBA

A 39ª edição da exposição em 
Janaúba vai até o dia 12 de junho. 
Além dos casos de sucesso de ex-
positores capacitados, o Sistema 
FAEMG está presente com seis 
cursos, em diversos segmentos da 
produção rural, e também uma ofi-
cina especial da carne, onde serão 
apresentadas técnicas de destrin-
chamento de carcaças e orientações 
para cortes especiais. (RICARDO 
GUIMARãES – Colaborador)

Melhorias vão proporcionar segurança para mais de quatro mil veículos que 
circulam pelo trecho todos os dias 

Obra histórica irá proporcionar mais qualidade de vida e saúde para 18 mil moradores

O presidente da Copasa, Car-
los Eduardo Tavares de Castro, 
e o0 governador Romeu Zema 
anunciaram, nessa quinta-feira 
(9), no município de Januária, as 
obras de ampliação do sistema de 
esgotamento sanitário do muni-
cípio. Com investimentos de R$ 
24 milhões, as intervenções irão 
aumentar o percentual da popu-
lação atendida com coleta e trata-
mento de esgoto, que hoje é de 
aproximadamente 30%, para 70%.

Essa é uma demanda histórica 
e reivindicada há anos pelos mo-
radores. Desde 2019 até o mo-
mento foram destinados um total 
de R$ 37,8 milhões, um recorde 
de investimentos em saneamento 
na cidade. Outros R$ 50 milhões 
devem ser investidos em 2024, 
2025 e 2026.

Mais de 18 mil pessoas que re-
sidem na parte alta do município 
serão beneficiadas com a implan-
tação de 75 mil metros de redes 
coletoras de esgoto, construção 
de duas estações elevatórias e 
instalação de 6.303 ligações do-
miciliares. A previsão é a de que 

as obras sejam concluídas em 18 
meses. Os bairros contemplados 
são Aeroporto, Alameda, Alto dos 
Poções, Brasilina, Caic, Eldorado, 
Jardim Daniel, Jatobá, Jussara, 
Mangueiras, Terceiro Milênio, São 
João e São Miguel.

IMPACTO - Zema afirmou, du-
rante coletiva de imprensa, que a 
visita a Januária tem um grande 
significado para os moradores. 
“É uma satisfação anunciar que a 
Copasa levará água tratada e fará 
a coleta e tratamento do esgoto 
para uma parte importante da ci-
dade. Até 2026, o município rece-
berá mais R$ 50 milhões para am-
pliar as obras de saneamento. Isso 
significa que o cidadão passará a 
ter mais qualidade de vida”, disse.

Já o presidente da Copasa, 
Carlos Eduardo Tavares de Castro, 
lembrou que a atual gestão quer 
a fazer a diferença na vida dos 
mineiros. “É uma alegria enorme 
a Copasa contribuir com o muni-
cípio. A ampliação do sistema de 
esgotamento terá um impacto po-
sitivo para a população de Januá-

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 049/2022, Inexigibilidade
n° 009/2022; CREDENCIAMENTO DE PESSOA(S) FÍSICA(S) E/OU JURÍDICA(S)
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DA ÁREA DA SAÚDE VISANDO O
ATENDIMENTO EM REGIME DE PLANTÃO MÉDICO NO MUNICÍPIO. Tipo:
Menor Preço Unitário. Abertura dia 28/06/2022 às 09h:00min. O edital completo
poderá ser obtido no site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou pessoalmente
no setor de licitação na Av. Getúlio Vargas, n°135, centro, Joaquim Felício/MG, no
horário de 08h ás 17h. Telefone: (38)37571177. Juliana Martins - Presidente da CPL.

ria”, afirmou.

BENEFíCIOS - A gerente re-
gional de Januária, Melissa Lima, 
ressaltou a importância da obra 
para o município, que propor-
cionará benefícios sociais e eco-
nômicos voltados à melhoria das 
condições de saúde e qualidade 
de vida. “O tratamento de esgo-
to, entre outras vantagens, possi-
bilita que a cidade receba o ICMS 
Ecológico, um meio de incentivo 
aos municípios para a criação de 
mais áreas de preservação am-
biental, além de melhorar a qua-
lidade dos espaços já existentes”, 
explicou.

Outro benefício para a po-
pulação local é a erradicação de 
doenças de veiculação hídrica, 
controle da proliferação de veto-
res, a melhoria do índice de De-
senvolvimento Humano (IDH) e 
mudanças positivas nos aspectos 
urbanísticos, com a valorização 
imobiliária e o crescimento so-
cioeconômico da cidade e da 
região.

A obra possibilita ainda o 
aumento da arrecadação do 
município, que recolherá os Im-
postos Sobre os Serviços (ISS) 
prestados pela empresa contra-
tada pela companhia. Também 
são gerados empregos diretos, 
além da aquisição de materiais 
e equipamentos e a contratação 
de serviços indiretos na cidade, 

o que gera receita e movimenta o 
comércio local.

Além da obra de ampliação do 
sistema de esgotamento, a Copasa 
também está investindo mais R$ 
2,3 milhões para aumentar o abas-
tecimento de água em Januária. As 
intervenções estão em andamento 
e também beneficiam a parte alta 
da cidade, eliminando intermitên-
cias que ocorrem principalmente 
nas épocas mais quentes do ano. 
Estão sendo implantados quase 
8 quilômetros de redes de água, 
duas elevatórias de água tratada 
e um reservatório elevado de 100 

metros cúbicos. 

INVESTIMENTOS E UNIVER-
SALIZAçãO -  De 2019 a 2022, a 
Copasa investiu mais de R$ 3,4 
bilhões em obras para fazer frente 
aos desafios impostos pelo novo 
Marco Legal do Saneamento. Esse 
valor é 57% superior aos inves-
timentos da gestão passada. Os 
investimentos para os próximos 
quatro anos já estão garantidos 
e aprovados pelo Conselho de Ad-
ministração da companhia. Serão 
R$ 6 bilhões de 2023 a 2026.

Em relação às exigências de 

universalização dos serviços tra-
zidas pelo Novo Marco (99% para 
água e 90% para esgoto coletado e 
tratado até 2033), a Copasa apresen-
tou, já em 2021, índices de cober-
tura que se destacam em relação à 
média nacional. São 99,4% referen-
tes ao acesso à água tratada e 71,9% 
quanto à coleta e tratamento de 
esgoto dos imóveis em sua área de 
atuação. Os últimos dados nacionais 
disponíveis apontam para índices 
significativamente inferiores aos da 
companhia, quais sejam, 84,1% para 
a cobertura de água e 43,9% para es-
goto coletado e tratado.
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CANAL DO CINTRA: 40 MIL MORADORES 
NA ExPECTATIVA DA MAIOR 

OBRA DE SOuTO

LuTO NA IMPRENSA

MORADORES REIVINDICAM
OBRA PARALISADA

A ESTRELA DA SEMANA

MAx MIN EM ALTA

PODER FEMININO EM ALTA

AS quENTES DE JJ

Os moradores dos bairros Cintra, Santa Rita I e II, Roxo Ver-

de, Jardim Alvorada e adjacências, pedem clemência ao pre-

feito Humberto Souto, para a conclusão da obra do canal do 

Cintra. Indiscutivelmente, a mais reivindicada na história da 

capital do Norte de Minas e que resolveria um seríssimo pro-

blema de saúde pública naquela região, que há várias décadas 

sofre com esgoto a céu aberto e que também solucionaria o 

problema da mobilidade urbana, como bem definiu o prin-

cipal líder daquela região da cidade, o incansável Edmilson 

Magalhães, que há décadas luta com estas comunidades para 

a realização de um sonho, que certamente coroará e segun-

do ele, escreverá o nome do prefeito Humberto Souto como o 

maior prefeito da história, resolvendo um sério problema, que 

há anos angustia a população. 

Sepultado ontem, em Montes Claros, o corpo do consagrado 

jornalista Valdemar Soares, que marcou época com uma traje-

tória brilhante aqui no Jornal Gazeta Norte Mineira. Ele foi um 

dos pioneiros na reportagem política. Criador da coluna ‘Clo-

doaldo - o Crédulo’, ele assinou a mesma durante 23 anos aqui 

no mais lido. Dema, como era carinhosamente chamado pelos 

colegas, recebeu da nossa Coluna por várias vezes o Prêmio de 

melhor repórter político. Certamente deixará uma saudade 

imensa em nossos corações. A família deste querido jornalista 

e a equipe do Jornal Gazeta, que conviveram com ele ao longo 

dos anos, os nossos sinceros sentimentos nesta hora de imensa 

dor.

Reunidos com o vice-prefeito Guilherme Guimarães re-

centemente, lideranças da região centro-leste, reivindicam o 

término da obra do canal do Cintra, paralisada há dois anos. 

Reeleito em 2020 com votação histórica, o prefeito Humberto 

Souto garantiu aos moradores em entrevista à imprensa na 

época, o término da obra. Todavia a administração que cami-

nha para a metade do fechamento do seu segundo mandato, 

continua sofrendo com sérios problemas de saúde, pois o es-

goto a céu aberto expõe moradores a uma série de doenças, in-

clusive o mosquito da dengue e da Chikungunya. Moradores 

apreensivos com a situação reclamaram aqui na TV Gazeta 

Norte-Mineira no programa campeão de audiência ‘De Olho 

na Cidade’ apresentado por Filipi Gusmão, onde os mesmos 

sempre solicitam a ajuda da Secretaria do Meio Ambiente. 

O atuante vice-prefeito Guilherme Guimarães durante o en-

contro se sensibilizou com a questão, que também vem sendo 

cobrada pelos deputados Carlos Pimenta e Marcelo Freitas. O 

ex-vereador Edmilson Magalhães assumiu a empreitada com 

a garra de sempre, vez que a região está sem representação. 

Ele ressaltou à Coluna que a obra não pode ficar a céu aberto, 

pois a população acredita no compromisso da administração 

e a mesma resgatará a dignidade e a qualidade de vida dos 

moradores.

Verônica Ferreira com todo o seu charme, beleza, categoria 

e inteligência, integra a nossa galeria de estrelas desta sema-

na. A ela, os nossos aplausos!

Charles Caldeira está entrando para a galeria como o me-

lhor presidente da história do Max Min Clube. Ele revolucio-

nou de fato o melhor campestre do interior mineiro. No pró-

ximo dia 18 de junho, promove a Grande Junina do Max Min.

No nosso quadro de babados do Programa João Jorge em 

Revista deste sábado, a farra de Neymar, que gastou R$ 470 

mil numa noitada. Durmam com um barulho desses. Confi-

ra amanhã, às 13h30, na TV Gazeta Norte-Mineira.

O nosso aplauso maiúsculo à estrela de primeira grande-

za Oneide Torres, uma mulher gigante, inteligente, inquieta, 

elegante e muito chique; que fez e faz história, quer seja na 

alta costura, no Rotary Club e nas inúmeras ações sociais. A 

ela o nosso bravo! Bravíssimo!

QUARTA ONDA DE COVID

Máscaras, mais vacinação para quem ainda não 

cumpriu o ciclo vacinal e álcool em gel, além de certo 

distanciamento das pessoas, os dados dos primeiros 8 

dias de junho da Covid-19 em Minas, são assustadores.

CRESCIMENTO ASSUSTADOR

O Estado de Minas já teve 80% do número de casos 

positivos de todo o mês de maio, nos 8 primeiros dias 

de junho. Infectologistas alertam: O início da 4ª onda 

de Covid-19 já começou. Aqui na Terrinha de JJ, os casos 

também já são inúmeros. Olho vivo!

SÁBADO NA TV GAZETA

Em alta na programação da TV Gazeta Norte-Minei-

ra, neste sábado, às 13h30, o Programa João Jorge em 

Revista agita os telespectadores com babados quentís-

simos da TV, das celebridades, da política regional e so-

ciedade. A direção é de Filipe Gusmão. 

SOUTO X ZEMA

O prefeito Humberto Souto, virou notícia em todo 

país com seu discurso afiado. Durante a visita do go-

vernador Romeu Zema, ele conclamou os prefeitos nor-

te-mineiros e lideranças para saírem do armário, para 

o enfrentamento político. Na verdade, talvez Souto qui-

sesse dizer “sair de cima do muro”. O discurso mostra a 

tendência da administração para apoiar o governador 

atual.

TREMORES E TERREMOTO

Enquanto a cidade mineira de Sete Lagoas continua 

assustada com os tremores de terra, um terremoto da 

magnitude de 6.5 na escala Richter na noite da última 

terça abalou o Acre no município de Taraucá. O terre-

moto superou o tremor de terra registrado em 1955 no 

Mato Grosso, que teve magnitude de 6.2.

VOLTA DAS JUNINAS

O município de São Pedro da Garça estará em festa 

no próximo dia 25 com o 1º Arraiá São Pedro da Gar-

ça, com apresentação de quadrilhas e grandes shows 

com Ronaldinho e Forró Vai Que Cola. No agito junino 

presenças já confirmadas de vários políticos como Dr. 

Emerson Guimarães, Sandro Fusca e outros. A promo-

ção é de Floriano Neri e do circuito de turismo (leia-se 

Regina Cabral e equipe).

ENCONTRO DEMOCRÁTICO

No encontro democrático realizado pelo grupo Voz das 

Comunidades, que reuniu grandes nomes da imprensa, 

como este colunista e Maicon Tavares, registramos aqui 

o líder do grupo Maurisan Gonçalves; o digital influencer 

Alexandre Guerreiro; o advogado Dr. Anderson e; o forte 

pré-candidato Tucano à Câmara Federal Dr. Emerson Gui-

marães.
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Amams participa de solenidade realizada 
pelo MP e Codanorte

Projetos da Saúde promovem a vacinação em 
Minas Gerais 

O presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams), José Nilson Bispo 
de Sá, ‘Nilsinho’ participou nesta 
quinta-feira (9), no auditório da 
OAB, da assinatura do convênio 
entre Ministério Público Estadual 
(MPMG) e o Fundo Especial do Mi-
nistério Público do Estado de Minas 
Gerais (Funemp) e o Município de 
Montes Claros para implementação 
do Projeto “Recicla aos Montes”. O 
projeto é uma iniciativa do MP em 

parceria com o Consórcio Inter-
municipal e Multifinalitário para o 
Desenvolvimento Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte).

O evento teve a presença do pro-
curador-geral do Estado de Minas 
Gerais, Jarbas Soares promotores, 
prefeitos, secretários municipais e 
representantes de associações de 
coletadores de materiais recicláveis 
e da Prefeitura de Montes Claros.

No evento foi realizada apresen-
tação de convênios para fomento da 

coleta seletiva com inclusão socio-
produtiva dos catadores de mate-
riais recicláveis e do convênio entre 
o MPMG, o Funemp e o Codanorte 
sobre o projeto Aterro Sanitário do 
Arranjo de Icaraí de Minas, que vai 
comtemplar também as cidades de 
Luislândia, Ubaí, Brasília de Minas, 
São Francisco e Campo Azul. Hou-
ve ainda uma homenagem de reco-
nhecimento ao MPMG e ao Funemp 
pela aquisição de equipamentos 
para execução das obras nas seis 

cidades beneficiadas. 
O presidente da Amams, José 

Nilson elogiou as iniciativas do 
MPMG, Funemp e do Codanorte. 
“Hoje é um dia de muita alegria, 
pois seis municípios estão sendo 
beneficiados com a implantação 
dos aterros sanitários, definindo 
um destino adequado ao lixo que 
é produzido nestes municípios, e, 
além disso, a Prefeitura de Montes 
Claros apresentou o projeto Reci-
cla aos Montes, que vai contribuir 

na qualidade de vida dos catadores 
de materiais recicláveis e no meio 
ambiente; são ótimas iniciativas que 
devem chegar aos demais municí-
pios da nossa região”, disse.

O dirigente agradeceu ao pro-
curador-geral do Estado, Jarbas 
Soares, por colocar o Ministério Pú-
blico a serviço do povo mineiro, à 
frente de várias causas humanitá-
rias e que trazem desenvolvimen-
to, como a divisão dos recursos 
da Vale referente a tragédia de 

Brumadinho, que beneficiou os 
853 municípios do Estado, além 
do projeto dos aterros sanitários 
apresentado hoje em Montes 
Claros, que destina recursos do 
fundo especial do MPMG para 
garantir instalação de aterro sa-
nitário e usina de compostagem 
de resíduos sólidos no Norte de 
Minas, obras de grande importân-
cia para população e para o meio 
ambiente. (Com informações do 
Portal Amams)

Nesta quinta-feira (9/6), é cele-
brado o Dia Nacional da Imunização. 
A data deve ser comemorada diante 
da importância da vacinação no 
combate a doenças imunoprevení-
veis. Vacinas salvam vidas. Em Minas 
Gerais, são diversas as ações desen-
volvidas pela Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-MG) voltadas para o 
aumento da cobertura vacinal por 
meio do incentivo e monitoramento 
da imunização da população. 

Destaca-se, nesse sentido, o pro-
jeto “Estratégias para o Aumento das 
Coberturas Vacinais em Crianças Me-
nores de 2 anos em Minas Gerais”, 
realizado pela Superintendência de 
Vigilância Epidemiológica da SES

-MG, em parceria com o Núcleo de 
Pesquisas e Estudos em Vacinação 
(NUPESV/UFMG) da Universidade 
Federal de Minas Gerais. 

A partir de uma pesquisa realiza-
da em janeiro de 2022, segundo a 
qual as Unidades Regionais de Saú-
de (URS) apresentavam tendência 
decrescente de cobertura vacinal 
desde 2015, a SES-MG elaborou es-
tratégias para monitorar e melhorar 
os indicadores de imunização. O pla-
nejamento de ações para fomentar a 
vacinação foi desenvolvido e, desde 
março, equipes da SES-MG já reali-
zaram oito oficinas de trabalho em 
cidades-sedes das regionais de saúde 
identificadas como prioritárias. Cer-

ca de 500 trabalhadores de saúde 
dos municípios foram envolvidos no 
processo. 

Nas oficinas, os gestores muni-
cipais iniciaram a construção dos 
planos de ação locais baseados 
em indicadores pré-estabelecidos, 
como: capacitação dos profissionais 
de vacinação, supervisão nas salas de 
imunização, estratégias de vacinação 
extramuro, atualização do cartão de 
vacina dos faltosos, visita domiciliar 
para busca ativa e reuniões mensais 
com a equipe de imunização e aten-
ção primária à saúde. 

Segundo a superintendente 
de Vigilância Epidemiológica da 
SES-MG, Eliane Nobre, o programa 

busca sensibilizar a população sobre 
a importância da imunização. Para a 
superintendente, diversas causas le-
vam à queda do número de crianças 
e adolescentes imunizados, entre 
elas a necessidade de conscientiza-
ção dos pais, além de motivos socio-
econômicos.  

“Entendemos que a elaboração 
de um plano de ação direcionado 
aos diferentes atores nos municípios 
(trabalhadores de saúde e gestores) 
pode contribuir para melhorar os 
indicadores de cobertura vacinal das 
crianças menores de dois anos, espe-
cialmente por aumentar a sensibili-
dade das equipes das salas de vacina 
e, consequentemente, ampliar o 

acesso aos serviços de saúde”, expli-
ca Eliane. 

A estratégia da SES-MG de capaci-
tação de profissionais conta também 
com o apoio do Conselho de Secre-
tarias Municipais de Saúde Minas 
Gerais (Cosems-MG). “Nós procura-
mos, durante a pandemia, capacitar 
os gestores, o que propiciou ao Esta-
do destaque na cobertura vacinal da 
covid-19. Agora, no pós-pandemia, 
temos que levar mais orientação aos 
profissionais e o entendimento até 
os usuários de que a vacina salva. A 
parceria entre SES e Cosems foi um 
sucesso e com certeza vamos con-
tinuar, para que os indicadores de 
vacina subam novamente. Somente 

a cobertura vacinal alta propicia a 
diminuição das internações e, con-
sequentemente, dos óbitos”, ressalta 
o secretário Municipal de Saúde de 
Nanuque e vice-presidente estadual 
do Cosems-MG, Ricardo Viana. 

Outra parceria da SES-MG é com 
a Escola de Saúde Pública (ESP-MG) 
para o desenvolvimento de ações de 
educação permanente para aqueles 
que atuam diretamente na vacinação 
em todo o estado. A partir de agosto 
haverá cursos de qualificação para os 
trabalhadores das salas de vacina. A 
previsão é de que aproximadamen-
te 2 mil profissionais sejam selecio-
nados para a capacitação. (Agência 
Minas) 
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PC recebe kits para aprimorar Plantão 
Digital no 11º Departamento

SAMU atende capotamento em Porteirinha

Colisão entre caminhões deixa um motorista 
ferido na BR-251

PM prende suspeito de participar do roubo a 
joalheira em Montes Claros

Professor é preso suspeito de abuso em São Francisco, 
diz MP

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) recebeu, nessa quarta-feira (8/6), 
a doação de equipamentos de informática para aperfeiçoar o projeto Plan-
tão Digital, implantado nas regionais de Taiobeiras, Janaúba e Januária, que 
contemplam 53 municípios do Norte de Minas.

O repasse foi viabilizado pela empresa Cristália Produtos Químicos Far-
macêuticos, por meio de uma parceria com a Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais (Fiemg). Foram entregues dez kits, compostos por 
microfones, webcams e caixas de som.

Um kit será enviado para o Núcleo Correcional do 11º Departamento em 
Montes Claros, para auxiliar nas oitivas realizadas pela Unidade.

PARCERIA - Para o presidente da Fiemg, Adauto Marques Batista, o se-
tor produtivo está empenhado em auxiliar no processo de modernização e 
otimização dos trabalhos da PCMG no Norte de Minas, e, desse modo, con-
tribuir para a execução de um atendimento eficiente durante os trabalhos 
desenvolvidos no Plantão Digital.

Segundo a coordenadora administrativa da Empresa Cristália, Amanda 
Silva, para que o setor industrial seja próspero e competitivo, torna-se es-
sencial a promoção de segurança para as empresas, indústria e população.

PLANTãO DIGITAL - O projeto Plantão Digital, que é uma iniciativa do Go-
verno do Estado, por meio da PCMG, tem o intuito de facilitar o acesso da po-
pulação à segurança pública. Em videoconferência, as atividades de três ou mais 
delegacias de plantão são concentradas e dirigidas por um delegado.

A Polícia Militar prendeu um 
suspeito de participar do assalto a 
uma joalheria em Montes Claros. O 
homem foi encontrado nesta quin-
ta-feira (9) e o crime ocorreu na 
quarta (8).

As câmeras de segurança fla-
graram a ação de dois bandidos, 
que entraram logo que o comércio 
abriu. Eles chegaram usando capa-
cetes e abordaram as funcionárias.

O suspeito foi preso no bairro 
Alice Maia, onde o material apreen-
dido também estava.

Após ser vítima de roubo pela 
sétima vez, Ariane Galdino, pro-

prietária da joalheria, decidiu traba-
lhar de portas fechadas para tentar 
evitar mais prejuízos ou que algo 
pior ocorra.

As câmeras do comércio dela 
flagraram a entrada dos criminosos. 
Simulando portar armas, eles abor-
daram funcionárias e anunciaram o 
roubo. Em seguida, seguiram para 
o interior da loja. Enquanto um 
dos assaltantes ficou com as vítimas 
rendidas o outro colocou mercado-
rias em uma sacola.

Pelo vídeo é possível ver ainda 
que um cliente saiu da joalheria ao 
perceber o que estava acontecen-

do. Uma funcionária, que estava 
no segundo andar, também se de-
parou com os bandidos e voltou 
correndo.

Após recolherem várias merca-
dorias, os criminosos fugiram de 
moto. O veículo foi encontrado na 
Vila Regina.

Prezando pela segurança do es-
tabelecimento e das funcionárias, a 
empresária Ariane Galdino contou 
que segue um protocolo para aber-
tura e fechamento da loja. Mesmo 
assim, ela afirma que isso não tem 
sido suficiente para evitar que a joa-
lheria seja alvo de bandidos.

Um professor, de 53 anos, foi 
preso suspeito de abusar de alu-
nas em uma escola estadual de São 
Francisco. O mandado de prisão 
preventiva foi expedido pela Justiça 
após uma representação do Ministé-
rio Público de Minas Gerais.

Segundo a Polícia Civil, o man-
dado foi cumprido pela delegacia 
de São Francisco, nesta quarta-feira 
(8), e o professor foi levado para o 
presídio de Montes Claros. 

Em nota, o MPMG informou que 
um dos abusos teria ocorrido no 

último sábado (4) contra uma me-
nina, de 12 anos. Consta no boletim 
de ocorrência registrado pela Polícia 
Militar que a menina relatou que es-
tava no pátio da escola conversando 
com o professor, quando falou com 
ele sobre umas manchas vermelhas 
que havia aparecido no braço dela. 
Neste momento, de acordo com a 
adolescente, o professor teria passa-
do a mão na cintura dela.

“O MPMG apurou que, após a 
notícia do acontecido ter se espa-
lhado na comunidade local, surgi-

ram outras denúncias de assédio 
pelo mesmo professor e em relação 
a outras alunas, todas menores de 
14 anos. Há histórico de abusos 
sexuais por parte do requerido, a 
evidenciar que várias mulheres 
possivelmente foram vítimas de 
importunação sexual ou estupro 
de vulnerável por parte do repre-
sentado, por mais de uma década, 
durante sua carreira como profes-
sor”, diz a nota divulgada pelo Mi-
nistério Público.

Ainda de acordo com o MP, a 

representação foi instruída com o 
Procedimento Investigatório Cri-
minal, instaurado pelo órgão, e já 
foram ouvidas menores, genitores 
e testemunhas.

Em nota, a Secretaria de Estado 
de Educação informou ao g1 que 
o professor denunciado foi afasta-
do de suas funções desde o início 
da semana e enquanto durarem as 
investigações. A Superintendência 
Regional de Ensino de Januária 
acompanha o caso e foi instaurado 
um processo administrativo.

LEIA A NOTA DO 
ESTADO NA íNTEGRA

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
e a Fundação Educacional Caio 
Martins (FUCAM), gestora da 
Escola Estadual Doutor Tarcísio 
Generoso, no município de São 
Francisco, informam que o pro-
fessor denunciado pela estudante 
já se encontra afastado de suas 
funções desde o início da semana 
e enquanto durarem as investiga-

ções.
A direção da unidade tomou 

todas as medidas necessárias logo 
que tomou conhecimento do caso, 
acolheu a aluna e seus responsáveis 
e conversou com a Polícia Militar, 
que registrou a ocorrência. A Su-
perintendência Regional de Ensino 
de Januária acompanha o caso, por 
meio da equipe de inspeção esco-
lar, e a Fucam determinou a instau-
ração de processo administrativo 
para aplicação das medidas admi-
nistrativas cabíveis.

O SAMU prestou atendimen-
to às vítimas de um acidente na 
MGC-122, em Porteirinha, na noi-

te de quarta-feira (8). Um carro 
que saiu de Montes Claros e se-
guia para Guanambi (BA) capotou 

e deixou duas pessoas feridas. O 
condutor, de 55 anos, relatou que 
perdeu o controle do automóvel 

após um cavalo atravessar a rodo-
via. O homem queixava-se de do-
res na região cervical e uma mu-

lher de 50 anos não apresentava 
ferimentos aparentes. As vítimas 
foram socorridas pelo SAMU no 

local e, em seguida, foram enca-
minhadas para o hospital de Por-
teirinha.

Um acidente entre dois cami-
nhões, munck e cegonha, deixou 
um motorista ferido na BR-251, no 
trevo que dá acesso a Grão Mogol, 
nesta quinta-feira (9).

Segundo informações fornecidas 

por testemunhas para o Corpo de 
Bombeiros, o caminhão cegonha, 
carregado com três veículos, bateu 
de frente no munck, que foi parar 
fora da pista, em um desnível de 
aproximadamente dois metros.

Conforme a corporação, o mo-
torista ferido, de 36 anos, dirigia o 
munck e ficou preso na cabine. Foi 
preciso realizar o corte e a expansão 
da lataria para retirá-lo. Ele estava 
consciente e apresentava fraturas 

nos pés e mãos. Após o desencar-
ceramento, foi levado pelo helicóp-
tero Arcanjo para um hospital em 
Montes Claros. Além dos militares, 
a ocorrência também contou com a 
atuação do Samu.

Já o condutor da cegonha, de 
26 anos, não teve ferimentos. Ele 
foi avaliado no local e liberado para 
acompanhar os trâmites junto à Po-
lícia Rodoviária Federal.

Conforme o Corpo de Bombei-

ros houve derreamento de óleo e 
foi necessário jogar serragem na pis-
ta para evitar riscos de derrapagem. 
Por causa do combustível, foi pre-
ciso também fazer a prevenção de 
incêndio e de explosão dos taques.
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Comercialização de cebola e cotação do 
arroz são destaque em junho

Secretário de Agricultura encerra os trabalhos 
da 7ª Conferência Nacional sobre Defesa 
Agropecuária

Safra de grãos 2021/22 deve alcançar recorde 
de 271 milhões de toneladas

A comercialização de cebolas 
híbridas foi iniciada na região do 
Triângulo Mineiro, na última se-
mana, e, conforme os colaborado-
res do Hortifruti/Cepea, a quali-
dade dos bulbos está satisfatória, 
sobretudo, quando comparada ao 
mesmo período do ano passado. 

Normalmente, as primeiras 
colheitas podem apresentar pro-
blemas fitossanitários, como bico 
d’água por conta de umidade, en-
tretanto esse fator foi menos pre-
sente em 2022, em decorrência 
do atraso da chuva. 

No que se refere às vendas no 
Triângulo, foram consideradas 
positivas, e a caixa “tipo 3” fechou 
a semana com média de R$ 61,00/

sc de 20 kg. 
*ARROZ EM CASCA* | O preço 

do arroz em casca segue apresen-
tando estabilidade nesse início 
de junho, depois de o indicador 
oscilar em um intervalo de ape-
nas 1,84 Real/sc em maio, com 
mínima de R$ 69,97/sc de 50 kg 
no dia 5 e máxima de R$ 71,81/sc 
no dia 30.

Esta situação reflete, especial-
mente, a postura cautelosa entre 
agentes de diversos elos da cadeia 
produtiva do cereal. 

O Indicador CEPEA/IRGA-RS 
(58% de grãos inteiros e paga-
mento à vista), no acumulado 
desta parcial de junho (entre 31 
de maio e 7 de junho), avançou 

apenas 0,39%, fechando a R$ 
71,96/sc de 50 kg na terça-feira, 
dia 7.

*CAFÉ* | Os valores do café 
robusta seguem em queda neste 
início de junho, depois de recua-
rem quase 11% em maio, de acor-
do com dados do Cepea. 

Na última terça-feira, 7, o indi-
cador do tipo 6, peneira 13 acima, 
fechou a R$ 692,26/sc. 

Conforme pesquisadores, a 
baixa está atrelada à intensifica-
ção da colheita da safra 2022/23 
no país. Apesar de o recuo dos va-
lores estar mantendo o volume de 
negócios limitado, cafeicultores 
ainda têm vendido lotes menores, 
a fim de custear a colheita.

O secretário de Agricultura de Minas 
Gerais, Thales Fernandes, acompanhou o 
ministro da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento, Marcos Montes, em visita à 7ª 
Conferência Nacional sobre Defesa Agro-
pecuária, na quinta-feira (9), em Belo Ho-
rizonte. O evento, realizado desde 2006, 
tem caráter itinerante. Desta vez, Minas é 
sede em um momento especial: o estado 
se prepara para retirar a vacinação de re-
banhos contra a febre aftosa.

Durante o encontro, o ministro desta-
cou a importância da defesa agropecuária 
para o desenvolvimento do agronegócio 
do país. “Vim aqui agradecer a cada um 
de vocês, fiscais federais e estaduais agro-
pecuários, pelo grande trabalho realizado 
pela sanidade no Brasil. Tenho orgulho 
de apresentar o agronegócio do Brasil 
pelo mundo e perceber que uma de nos-
sas maiores fortalezas é a sanidade”, define.

Sobre a retirada da vacinação contra a 
febre aftosa, o ministro reafirmou a relevân-
cia da sinergia entre unidades federativas e 

União. “Nós estamos prontos para trabalhar 
conjuntamente”, afirma Montes.

O secretário de Agricultura de Minas 
agradeceu a presença do ministro na con-
ferência sediada em Belo Horizonte. “Esse 
bate papo é muito importante para a gen-
te que faz o trabalho de defesa agropecu-
ária, em Minas e no Brasil, para cada vez 
nos fortalecermos mais”, ressalta.

AGENDA - Após uma apresentação 
para o público-geral da conferência, mi-
nistro e secretário se reuniram ainda 
com membros do Fórum Nacional dos 
Executores de Sanidade Agropecuária 
(Fonesa), de competência do Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa) e que reúne todos os órgãos de 
defesa agropecuária do país. Em Minas, 
a instituição responsável por essa missão 
é o Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA), vinculado à Secretaria de Estado 
de Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa).

Estimativas da Companhia Na-
cional de Abastecimento (Conab) 
apontam que produção de grãos 
na safra 2021/22 deve alcançar 
271,3 milhões de toneladas, um 
novo recorde na série histórica. 
O volume representa um incre-
mento de 6,2% em comparação 
com a temporada anterior, o que 
significa cerca de 15,8 milhões 
de toneladas, de acordo com 9º 
Levantamento da Safra de Grãos 
divulgado na quarta-feira (8).

“A estimativa inicial da Compa-
nhia era de uma safra ainda maior 
quando, no primeiro levantamen-
to, era esperada uma produção de 
288,6 milhões de toneladas. Mes-
mo com a redução na expectati-
va em 6,4%, os agricultores bra-
sileiros serão responsáveis pela 
maior safra da série histórica. O 
bom desempenho ocorre mesmo 
em um ano em que as culturas 
de primeira safra, principalmente 
soja e milho, foram afetadas pelas 
condições climáticas adversas re-
gistradas na Região sul do país e 
em parte do Mato Grosso do Sul”, 
destaca o presidente da Conab, 
Guilherme Ribeiro.

Na atual temporada, o des-

taque é a recuperação de 32,3% 
na produção de milho. Com uma 
produção estável na 1ª safra do 
cereal, próxima a 24,8 milhões de 
toneladas, a 2ª safra do grão tende 
a registrar uma elevação de apro-
ximadamente 45% se comparada 
com o ciclo anterior, passando de 
60,7 milhões de toneladas para 88 
milhões de toneladas. “No entan-
to, ainda precisamos acompanhar 
o desenvolvimento das lavouras, 
principalmente nos estados do 
Paraná e Mato Grosso do Sul. Nes-
ses locais, a cultura se encontra 
em estágios de desenvolvimento 
em que o clima exerce grande in-
fluência no resultado final. Consi-
derando a segunda safra, cerca de 
25,5% do milho do país ainda está 
sob influência do clima”, explica 
o diretor de Informações Agro-
pecuárias e Políticas Agrícolas da 
Conab, Sergio De Zen.

De acordo com o Progresso 
de Safra, publicado nesta semana 
pela Conab, a colheita do cereal 
de 2ª safra está em fase inicial, 
sendo Mato Grosso o estado com 
a maior área colhida registrada.

“As primeiras lavouras têm 

apresentado bons rendimentos, 
pois foram semeadas em período 
ideal. Já a onda de frio, ocorrida 
em maio, formou geadas de ma-
neira pontual no Paraná, Mato 
Grosso do Sul e em Minas Gerais, 
o que não afetou a produtivida-
de total. O desempenho das la-
vouras, inclusive, melhorou nos 
estados paranaense e sul-mato-
grossense, devido ao bom regime 
hídrico”, pondera De Zen.

Assim como no caso do milho, 
o clima frio não trouxe grande 
impacto na produção total para 
o algodão. Só para a pluma, é es-
perada uma colheita de 2,81 mi-
lhões de toneladas, aumento de 
19,3% quando comparado com o 
ciclo 2020/21. Já para o feijão, as 
baixas temperaturas impactaram a 
produtividade da lavoura de 2ª sa-
fra da leguminosa. Destaque para 
a influência na variedade cores e 
preto, com redução na produtivi-
dade de 31,8% e 19,7% respecti-
vamente.

“Com as condições climáticas 
desuniformes entre os estados 
produtores de feijão, variando 
entre estiagem e excesso de chu-
vas, o grão a ser colhido na 2ª 

safra pode ter a qualidade com-
prometida”, esclarece o gerente 
de Acompanhamento de Safras, 
Rafael Fogaça.

Soja e arroz estão com a colhei-
ta praticamente finalizada. Para a 
oleaginosa, a Conab estima 124,3 
milhões de toneladas produzidas, 
redução de 10,1% em relação à 
safra anterior, enquanto que o 
arroz deve atingir uma produção 
de 10,6 milhões de toneladas, vo-
lume 9,9% inferior ao produzido 
no ciclo anterior.

CULTURAS DE INVERNO

O plantio das culturas de in-
verno já está em andamento. Des-
taque para o trigo, principal grão 
semeado no país. A atual estima-
tiva é para uma produção de 8,4 
milhões de toneladas, um novo 
recorde para o grão caso se con-
firme o resultado.

MERCADO 

Neste 9º levantamento, a Co-
nab manteve as projeções de im-
portação e exportação da safra 
2021/2022 para algodão, arroz, 

feijão e milho. Com a manuten-
ção dessas expectativas, os es-
toques finais para arroz e feijão 
foram reduzidos, em virtude da 
amena queda na produção, sendo 
estimados em aproximadamente 
2 milhões de toneladas e 251 mil 
toneladas respectivamente. Cená-
rio oposto é encontrado para o 
milho, no qual a Companhia pre-
vê uma alta de 7,15% no estoque 
de passagem, mesmo com a maior 
demanda internacional pelo cere-
al brasileiro. As exportações do 
grão devem crescer 77,8% quan-
do comparado ao ano anterior, 
com estimativa de 37 milhões 
de toneladas. No algodão, hou-
ve redução no consumo interno, 
passando de 765 mil para 750 mil 
toneladas. 

No caso da soja, os esmaga-
mentos da oleaginosa se apresen-
tam em alta. Já as vendas para o 
mercado externo estão reduzidas, 
com isso a previsão de embarque 
do grão foi atualizado para 75,23 
milhões de toneladas. Outro des-
taque é a queda de 415 mil tone-
ladas na estimativa de consumo 
interno de óleo de soja, relação 
ao consumo de 2021, acarretada 

pela menor produção de biodie-
sel nos quatro primeiros meses 
de 2022, segundo a Agência Na-
cional do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis ANP.

Já o trigo tem previsão de au-
mento nas exportações. Para a sa-
fra 2021 (ano comercial de agosto 
de 2021 a julho de 2022), a alta 
esperada é de 5%. Já na próxima 
produção a ser comercializada 
entre agosto de 2022 a julho de 
2023, o incremento nas vendas 
externas chega a 50%, passando 
de mil toneladas para 1,5 mil to-
neladas. 

No mercado doméstico, desta-
que para o feijão. Embora tenha 
ocorrido expressiva elevação nos 
preços da leguminosa até mea-
dos de maio, posteriormente, os 
preços seguiram em trajetória de 
queda, ocasionada pelo avanço da 
colheita no Paraná. No entanto, a 
partir do dia 27 do mês passado, 
as chuvas retornaram no Paraná, 
interrompendo a colheita. Na pri-
meira semana de junho, a Com-
panhia registrou uma valorização 
dos preços do produto, entre R$ 
10,00 e R$ 20,00 por saca. (Portal 
MAPA)

Thales Fernandes esteve acompanhado do ministro da Agricultura, Marcos Montes, durante a manhã desta quinta-
feira (9/6) em reunião do fórum de órgãos de fiscalização
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Davi revela sua história a Heloísa, que apoia o ilusionista. Enrico arma para Juli-
nha, que acaba demitida do cassino. Leônidas suspeita que Olívia possa ser a filha de 
Heloísa. Isadora, Violeta e Heloísa comemoram o casamento da jovem com Rafael. 
Heloísa sabota a bebida de Matias sem que Leônidas perceba. Silvana decide voltar 
para a guerra e Filipa promete cuidar de Bento. Letícia se entristece ao perceber 
que perdeu sua vaga por privilégios de outra pessoa. Margô fica chocada com o pre-

conceito de Francisco contra Plínio. Todos se preparam para o casamento de Isadora e Rafael, quando Iolanda 
interrompe a cerimônia.

Samuel entrega ao delegado uma carta supostamente escrita por Clarice. ítalo apa-
rece na delegacia e Jarbas fica tenso. Lou ignora o pai, Joca. Danilo estranha quando 
Rebeca afirma que tem chances de ficar com Chiquinho. Moa e Pat negociam com um 
coordenador de dublês para uma nova filmagem. Anita chega à Cia de Dança e pro-
cura Renan. Danilo e Regina conversam sobre Samuel. Jéssica se assusta ao ver Anita 
na Cia de Dança e pensa ter visto um fantasma. Moa localiza Jonathan. ítalo questiona 
Paulo sobre a carta entregue por Samuel.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 40

Metal
resistente 
à oxidação
(símbolo) 

Opção do
"fale co-

nosco" de
empresas

Animal
transmis-
sor de lep-
tospirose 

(?) Alves,
goleiro do
Flamengo

Agem
como o 

procrasti-
nador

Kung (?),
lutador de

"Mortal
Kombat"

(?)-pro-
nóbis,

planta co-
mestível 

Tigre-
dentes-de-
(?), felino

extinto
(?) de

guia, tipo
de nó

resistente

(?) de
Lune, com-

posição
de Claude
Debussy

Gaivota,
em tupi

Empregos;
aplicações

(?) da
linha: de-
sobedecer

Faces
(?)-pátria,

crime
Natureza 
do revólver

Criança, no
Candomblé
 Trajetos

de viagem

Al Jazira, 
MBC 1 e Al
Ekhbaria

Corpo ce-
leste con-
fundido com
a estrela
cadente

Recurso analógico 
de preservação de

arquivos
"Golpe", em "paulada"

Gíria
mineira
Chuva 
de SP

Achavam
graça

Maçã e
banana

Pede com
fervor

Que geram
simpatia 

Atividade 
agrícola do
Corn Belt,
nos EUA

Veículo 
comum em
rodovias
federais

Qualidade
do artista
de van-
guarda

Letra do
logotipo

do Twitter
Condição
do objeto
guardado
no cofre

Pena; 
compaixão
Das asas a

(algo)

Enxerga;
observa

"Nacional",
em CSN

Interjeição
de alegria
Monograma
de "Bruna"

Raça
brasileira 
de cavalos

de sela 

Nome do
desfecho 

da franquia
"Vingado-
res", no
Cinema

Estrutura
que forma
o esquele-
to (Anat.)

Cabeça,
em inglês

MCC
CAMINHÃO

AUDACIAME
CLAIRTREM

TROGAATI
ICFRUTAS
VALIOSOS
OTLAODO

ADIAMSAIR
EVACLESA

MANGALARGA
INEREORA

ULTIMATOB
HEADSABRE
OSSOLAIS

3/ati — erê — lao. 4/chat — head — lais. 5/clair. 13/microfilmagem.

Tadeu fica surpreso quando Tenório lhe diz que gostaria que o rapaz assumisse 
sua fazenda. José Leôncio afirma que o primeiro filho que mostrar competência 
assumirá a fazenda do Pantanal. Filó e Irma se desentendem. Tadeu conta a José 
Lucas que pensa em se casar com Guta. Juma rejeita Jove. Alcides revela a Levi que 
Tenório o mandou matá-lo em troca de terras no Sarandi. Levi dispara contra Alcides. 
Filó comenta com Irma que Tadeu está sendo manipulado por Tenório e Guta. Levi 

mente para Juma, conta que Tenório matou Alcides e pede abrigo. Juma ameaça Levi. Alcides volta subitamente à 
vida. Levi se nega a ir embora da tapera e enfrenta Juma.

Os meninos falam para Rosana que podem ajudá-la a aumentar a venda dos do-
ces. Leonardo tenta impedir que Adolfo fique na casa de seu primo, mas Gustavo 
não abre mão. Dulce sente que algo está errado e diz estar preocupada por seu pai 
ter ficado sozinho com o avô. Gustavo pede que Silvestre leve a pequena de volta 
para casa. Juju agradece Zeca pelo presente e falam da época do namoro. Zeca alerta 
a amiga ao dizer que Bruna tem inveja dela. Irmã Rita diz que assumirá o lugar da 

Superiora no colégio, enquanto ela estiver no hospital. 

Anitta: identidade do novo 
namorado misterioso vem à tona. 
Saiba quem é!

Justiça libera suspeito de roubo ao 
apartamento de Carlinhos Maia um dia após 
prisão

Um dos três presos suspeitos de 
roubo da casa do Carlinhos Maia 
foi solto um dia após a prisão. A 
Justiça segue investigando o caso. 
Saiba detalhes:

A Justiça liberou um dos três 
suspeitos presos pelo roubo milio-
nário no apartamento de Carlinhos 
Maia, na quinta-feira (08), após ter 
seu direito de resposta concedido. 
Ao todo, o humorista e o marido, 
Lucas Guimarães, tiveram um pre-
juízo no valor de R$ 5 milhões. Os 
três presos, porém, alegam inocên-
cia no caso.

Após a audiência de custódia, a 
Justiça entendeu que não há provas 
ligando o homem ao roubo. Agora, 
ele continuará respondendo pelo 
processo em liberdade.

Existem sinais de arrombamen-
to na porta do imóvel, mas Lucas 
Guimarães afirma que os crimino-
sos digitaram a senha para destran-
car o apartamento, o que reforça a 
suspeita do casal de que os autores 
tinham acesso à rotina deles. A pri-
são dos três suspeitos aconteceu na 
segunda-feira (06).

LADRÕES SABIAM QUE CARLI-
NHOS MAIA E LUCAS GUIMARãES 
NãO ESTAVAM EM CASA

A tese de que houve uso de in-
formação privilegiada ganha força 
com o fato de que os ladrões sou-
beram aproveitar bem as falhas do 
sistema de segurança e fizeram boa 
parte do percurso em pontos cegos 
e locais onde as câmeras não regis-

tram.

Na ocasião, Carlinhos Maia es-
tava passando por uma cirurgia 
em um hospital e Lucas Guimarães 
estava viajando por Cancun, no 
México.

PORTEIRO DO PRÉDIO DO 
HUMORISTA É AFASTADO APÓS 
ROUBO

Na quinta-feira (02), o porteiro 
do prédio do humorista foi afas-
tado da função. De acordo com o 
colunista Leo Dias, do Metrópoles, 
o funcionário que trabalha na parte 
da noite no prédio, localizado em 
Maceió, foi afastado por iniciativa 
do condomínio, que o manterá 
longe do trabalho até que as inves-
tigações sejam concluídas.

Anitta anunciou que está de na-
morado novo, mas não revelou a 
identidade do felizardo. No entanto, 
os fãs mais atentos já encontraram 
fortes indícios de que se trata de um 
produtor musical muito conceituado 
na cena hip-hop. Confira!

Há três semanas, Anitta revelou 
que está de namorado novo. A con-
firmação veio durante uma entrevista 
ao canal da apresentadora Angelique 
Burgos, no YouTube. Na ocasião, a 
poderosa fez mistério e se limitou a 
dizer que se tratava de um namoro 
monogâmico, embora tenha pre-
ferência por relações abertas. Após 
suposições de que o felizardo seria 
o jogador de futebol americano Tyler 
Boyd, o mistério parece ter finalmen-
te chegado ao fim.

Em estadia no Brasil nos últi-
mos dias, Anitta tem sido vista com 

frequência na companhia do pro-
dutor musical canadense Shane Lee 
Lindstrom, conhecido artisticamente 
como Murda Beatz. Em abril, o artista 
foi um dos convidados da brasileira 
durante a apresentação que ela rea-
lizou no segundo fim de semana do 
festival americano Coachella.

Murda participou da festa junina 
que ela ofereceu nesta quarta-feira 
(08) e também esteve ao lado da pop-
star no hospital quando o pai dela, 
Mauro Machado, fez um cirurgia para 
tratar de um câncer no pulmão. Além 
disso, ela publicou uma foto dele du-
rante uma visita ao Cristo Redentor, 
no Rio de Janeiro.

Nos últimos dias, Anitta entregou 
outro forte indício de que Murda 
seria o namorado. A cantora curtiu, 
no Twitter, um comentário que elo-
giava a postura do produtor diante 

do momento difícil que ela passou. 
“O Murda parece muito companhei-
ro da Anitta, só de ele ter vindo pro 
Brasil ficar ao lado dela em um mo-
mento tão difícil já diz muito sobre 
ele”, dizia a publicação que chamou 
a atenção da carioca.

QUEM É MURDA BEATZ, APON-
TADO COMO NOVO NAMORADO 
DA ANITTA?

O nome de Murda, talvez, não 
seja familiar, mas entre os amantes 
de música pop e hip-hop, suas obras 
são muito populares. Nascido em 
1994, ele começou a carreira aos 17 
anos já na produção de beats. Um 
ano depois, mudou-se para Chicago 
e começou a ganhar notoriedade ao 
trabalhar com Migos, um grupo de 
rap famoso nos Estados Unidos e que 
se apresenta no Brasil em setembro 
no Rock in Rio.

ProgrAMAção DA SeMAnA 

Doutor estranho no Multiverso da 3D 
Dub - MAgIC D 01 MoC - ACAo/AVenTUrA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - os segredos de 
Dumbledore - 2 D Dub - AVenTUrA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – AnIMAçAo

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - os segredos de 
Dumbledore - 2D Dub - AVenTUrA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 2D Dub - 
InFAnTIL/ LIVre

14:50,17:20
Animais Fantásticos - os segredos de 
Dumbledore - 2D Leg - AVenTUrA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVenTUre

15:15, 18:40, 21:30

Doutor estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D Leg - ACAo/

AVenTUrA
19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVenTUre
14:20, 17:10, 20:00
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Série B: diferença do Cruzeiro para o 
5º é maior que do lanterna para o G4

Atlético tem bom retrospecto recente contra 
o Santos em BH 

Mancini defende Patric e diz que América precisaria 
de nove substituições 

Ex-Atlético, Cuca descarta possibilidade de assumir o 
Flamengo 

Líder da Série B do Brasileiro de 
forma isolada, o Cruzeiro faz uma 
das maiores campanhas da história 
da competição. Entre diferentes 
números positivos em relação ao 
desempenho celeste, um impres-
siona: a distância em pontos da Ra-
posa para o 5º colocado é superior 
à do lanterna para o G4.

Atualmente, o Cruzeiro soma 28 
pontos, 11 a mais que o Grêmio, na 
quinta posição. Já o último do cam-
peonato, o Guarani, tem 9 pontos, 
nove a menos que o 4º, o Sport, 
com 18.

Após bater o CRB por 2 a 0 nessa 
quarta-feira (8), no Mineirão, pela 
11ª rodada, a equipe comandada 
por Paulo Pezzolano alcançou uma 
sequência de oito vitórias conse-
cutivas na Série B. Os resultados 
vieram diante de Londrina (1 a 0), 
Chapecoense (2 a 0), Grêmio (1 a 

0), Náutico (1 a 0), Sampaio Corrêa 
(2 a 0), Criciúma (1 a 0), Operário 
(2 a 1) e CRB (2 a 0).

Considerando todas as competi-
ções, o Cruzeiro soma 12 partidas 
de invencibilidade. Nesta tempora-
da, em 29 jogos, a Raposa conquis-
tou 21 vitórias, dois empates e seis 
derrotas - aproveitamento de 74,7% 
dos pontos disputados.

A equipe celeste já atingiu o nú-
mero de triunfos somados em toda 
a temporada de 2020. Naquele ano, 
o Cruzeiro fez 54 partidas, venceu 
21, empatou 18 e perdeu 15. O 
aproveitamento geral foi de 50%. 

PODER COMO MANDANTE - 
Além do bom retrospecto geral, o 
Cruzeiro de Paulo Pezzolano se tor-
nou forte como mandante. A equi-
pe ainda não foi derrotada em seus 
domínios na Série B. Até aqui, o re-

trospecto é de 100% de aproveita-
mento nos cinco jogos disputados 
em Belo Horizonte.

Durante todo o ano de 2022, o 
Cruzeiro perdeu apenas um jogo 
em casa. O revés ocorreu ainda no 
Estadual, no clássico contra o Amé-
rica, em partida realizada no Minei-
rão. Os celestes foram derrotados 
por 2 a 0.

Os bons números, no entanto, 
não são visíveis apenas dentro de 
campo. Nas arquibancadas, a torci-
da tem apoiado o time e soma mé-
dia de público de 31.084 pessoas, a 
maior da segunda divisão.

Para o duelo contra o Vasco des-
te domingo (12), às 16h, no Mara-
canã, os cruzeirenses já esgotaram 
os 4 mil ingressos destinados para 
a torcida visitante. A partida será 
válida pela 12ª rodada da Série B. 
(Superesportes)

O Atlético aposta em um bom 
retrospecto recente para reagir na 
Série A do Campeonato Brasilei-
ro. Isso porque o Galo não perde 
para o Santos, próximo adversário, 
em Belo Horizonte, há quase cinco 
anos. 

A última derrota alvinegra como 
mandante diante do Peixe ocorreu 
no dia 12 de julho de 2017, pela 13ª 
rodada do Brasileirão daquele ano, 
no Estádio Independência, em Belo 
Horizonte. Na ocasião, Daniel Gue-
des marcou o gol da vitória santista 

em cobrança de falta, aos 48 minu-
tos do segundo tempo.

O jogo no Horto teve grandes 
emoções. No primeiro tempo, o ex-
goleiro Victor defendeu cobrança 
de pênalti de Kayke. O Galo tam-
bém desperdiçou uma penalidade 

Apesar das vaias da torcida di-
recionadas a Patric, Vagner Man-
cini evitou fazer críticas ao lateral 
do Coelho após a derrota por 2 a 
0 para o Ceará. Nessa quarta-feira 
(8), o jogador participou direta-
mente dos dois gols do adversário 
no Independência, em jogo válido 
pela nona rodada do Campeonato 
Brasileiro. 

Patric sofreu com a ótima atua-
ção do atacante colombiano Stiven 
Mendoza, autor dos gols da vitória 
cearense. Atuando pelo lado es-
querdo do ataque, o jogador do 
Vozão aproveitou dois lançamentos 
nas costas do defensor americano 
para balançar as redes.

Em entrevista coletiva após a 
partida, Mancini ressaltou o desem-
penho coletivo da equipe e disse 
que teria de tirar vários atletas se 

fosse observar apenas as atuações 
individuais. 

“A vaia do torcedor é aceita em 
um dia que não jogamos bem. O 
torcedor sabe a importância do 
Patric e dos outros jogadores. Se 
eu fosse substituir por não estar 
jogando bem, talvez eu tivesse que 
fazer oito ou nove substituições”, 
afirmou.

O comandante do Coelho tam-
bém justificou a saída do lateral-
direito aos 15 minutos do segundo 
tempo para a entrada de Raúl Cáce-
res. Segundo ele, o objetivo foi co-
locar um jogador mais descansado 
em um lado forte do Ceará. 

“A substituição (do Patric) foi 
em cima do que eu vi. Eu vi o Men-
doza levando vantagem em alguns 
lances, então quis colocar um atleta 
mais descansado para que não cor-

resse risco de tomar mais gols por 
ali, interceptando a jogada forte do 
Ceará”, explicou.

 
ESFORçO DOS ATLETAS 

AMERICANOS

Por fim, Vagner Mancini afirmou 
que um eventual desempenho ruim 
faz parte da rotina no futebol, assim 
como em outras profissões.  

“O jogar bem ou mal faz parte. 
Todos os atletas se empenharam ao 
máximo, mas tem um dia em que 
você não está bem no seu trabalho, 
e isso pode acontecer com qual-
quer um de nós”, disse.

A próxima partida do América 
será contra o São Paulo, no domin-
go (12), às 16h, no Morumbi. O 
confronto será válido pela 11ª ro-
dada do Brasileiro. (Superesportes)

Por meio de sua assessoria, o técni-
co Cuca descartou a possibilidade de 
assumir o comando do Flamengo. Li-
vre no mercado, o treinador foi espe-
culado no Rubro-Negro Carioca após 
rumores de que Paulo Sousa deixará 
o comando do time. “Além de estar 
totalmente voltado e entregue a esse 
meu projeto social, já tinha desenvol-
vido a ideia de acompanhar a prepara-
ção de algumas seleções neste ano de 
Copa do Mundo. Sem falar que estarei 
no Qatar para acompanhar o Mundial 
de perto. Continuo com o meu pen-
samento de só assumir um novo pro-
jeto na próxima temporada”, afirmou 

Cuca. 
Em 14º colocado no Campeonato 

Brasileiro, a apenas um ponto da zona 
do rebaixamento, o Flamengo vive 
momento conturbado sob o comando 
de Paulo Sousa. Com a derrota por 1 a 
0 para o RB Bragantino nessa quarta-
feira (8), o técnico português totaliza 
31 partidas, 18 vitórias, seis empates e 
sete derrotas na temporada - 64,7% de 
aproveitamento.

Com resultados abaixo da expec-
tativa, diferentes treinadores foram 
especulados para dirigir o time. Atu-
almente no Ceará, Dorival Júnior é o 
grande candidato a assumir o cargo. 

CUCA - Após temporada de 2021 
vitoriosa pelo Atlético, Alexi Stival, o 
Cuca, alegou ‘problemas familiares’ 
e pediu para deixar o clube em de-
zembro. O treinador assumiu o Galo 
em março, depois da saída de Jorge 
Sampaoli, e conquistou o Campeona-
to Mineiro, o Brasileiro e a Copa do 
Brasil.

Em sua segunda passagem pelo 
Atlético, Cuca somou 67 partidas, 46 
vitórias, 13 empates e apenas oito der-
rotas - 73% de aproveitamento. Já na 
primeira, em 2012 e 2013, o técnico 
venceu a Copa Libertadores e as duas 
vezes o Estadual. (Superesportes)
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Técnico Paulo Pezzolano durante vitória sobre o CRB por 1 a 0, nessa quarta-feira (8)

com Fred, que parou em defesa do 
goleiro Vanderlei.

No segundo tempo, o ritmo da 
partida caiu, mas Daniel Guedes 
selou, nos acréscimos, o triunfo da 
equipe paulista. Naquela tempora-
da, o Santos viria a terminar o Cam-
peonato Brasileiro na 3ª posição, 
com 63 pontos. O Atlético encerrou 
a competição na 9ª colocação, com 
54 pontos, fora da zona de classifi-
cação à Copa Libertadores da Amé-
rica de 2018.

RETROSPECTO RECENTE 
POSITIVO

Da derrota em 2017 até os dias 
atuais, no entanto, o Atlético se 
mostrou soberano contra o Santos 
em Belo Horizonte. De lá para cá, 
cinco novos compromissos foram 
disputados entre as equipes na ca-
pital mineira, com quatro vitórias 
do Galo e um empate.

O único empate nesse perío-
do ocorreu no dia 15 de maio de 
2019, em jogo de ida das oitavas 

de final da Copa do Brasil. Naque-
la oportunidade, o Atlético viria a 
selar a classificação às quartas na 
Vila Belmiro, em Santos, com vitó-
ria por 2 a 1. Na fase seguinte, no 
entanto, o Alvinegro caiu diante 
do Cruzeiro.

Os últimos quatro jogos entre 
Atlético e Santos pelo Campeonato 
Brasileiro em Belo Horizonte, por-
tanto, terminaram com vitórias do 
clube mineiro. Na somatória dos 
confrontos, o Galo marcou dez 
gols, enquanto o Peixe balançou 
as redes apenas duas vezes. Sequ-
ência invicta do Atlético diante do 
Santos em BH

12/08/2018 - Atlético 3x1 San-
tos - Campeonato Brasileiro

15/05/2019 - Atlético 0x0 San-
tos - Copa do Brasil

20/10/2019 - Atlético 2x0 San-
tos - Campeonato Brasileiro

26/01/2021 - Atlético 2x0 Santos 
- Campeonato Brasileiro

13/10/2021 - Atlético 3x1 Santos 
- Campeonato Brasileiro

úLTIMO ENCONTRO TEVE 
BRILHO DE NACHO

O último encontro entre Atléti-
co e Santos ocorreu no dia 13 de 
outubro de 2021, no Mineirão, em 
Belo Horizonte. Em partida válida 
pela 26ª rodada do Brasileirão, o 
Galo bateu o Peixe por 3 a 1 com 
brilho do meio-campista argentino 
Nacho Fernández.

Na ocasião, depois de um pri-
meiro tempo com domínio atle-
ticano, mas sem gols, o time co-
mandado por Cuca foi eficiente 
na segunda etapa. O Alvinegro 
levou um susto ao ver Raniel, 
ex-Cruzeiro, abrir o placar aos 3 
minutos no Gigante da Pampulha, 
mas buscou uma reação.

Sob a batuta de Nacho, o Atlé-
tico concretizou uma virada ele-
trizante. O argentino marcou dois 
gols de pênalti e ainda ofereceu 
assistência para o gol de Nathan 
Silva, que selou a virada com uma 
cabeçada certeira. (Superespor-
tes)
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 FrIo & VooS eM ProMoçÕeS

Nunca se viu um outono tão frio como estamos vendo nos últimos 
meses e olhem que o inverno começa mesmo é dia 21. O montes-cla-
rense parece que não gosta do frio, inclusive este jornalista, pois adoro 
o SOL, por isso mesmo, devo dar uma escapulida no próximo mês até 
meu cantinho em Arraial D’ Ajuda. Uma dica para quem quiser curtir 
aquele litoral a partir do dia 3, com voos especiais das linhas aéreas Azul 
saindo daqui de Moc direto para Porto Seguro está em POMOçãO, ou 
seja, IDA E VOLTA por R$ 500,00. Bom reservar logo pois estas promo-
ções acabam rápido. 

 ConTA PeSADA PArA oS eSTADoS 

Alguns Estados terão de reduzir a cobrança de ICMS à metade caso 
o projeto que cria o teto de 17% para combustíveis e outros itens passe 
no Congresso. É a situação do Rio, que cobra 34% sobre a gasolina - 
porcentual não muito distante da maior parte dos outros Estados, com 
alíquota média de 29% sobre o produto. No etanol, o ICMS mais comum 
é de 25%, mas há alíquotas mais altas

 Mão De oBrA DIFÍCIL

Beneficiados pelas benesses do Governo, muita e muita gente forte, 
não está querendo trabalhar e a MãO DE OBRA está ficando cada vez 
mais difícil e quando aparece alguém, não tem qualificação. Para morar 
em sítios e fazendas e não pagar aluguel de casa, luz, água e outros be-
nefícios, ninguém está achando e principalmente caseiros. Existem pes-
soas dizendo que são profissionais em alguns setores e acabam fazendo 
serviços mal feitos, inclusive em construções de acabamentos. 

 MULHereS no ITAMArAT Y

Pela primeira vez na história do Itamaraty as mulheres ganharam 
promoção em bloco e vão ocupar pelo menos 30% das vagas nos níveis 
mais altos da carreira. De acordo com o Ministério de Relações Exterio-
res, 66 diplomatas foram promovidos por merecimento, 22 mulheres 
entre eles - mas elas ainda têm um longo caminho pela frente e estão 
correndo atrás.

AQUeCIMenTo gLoBAL 

Localizado entre a Noruega continental e o Polo Norte, o arquipéla-
go de Svalbard é uma das regiões selvagens mais isoladas e impressio-
nantes do mundo. Destino para quem procura pela Aurora Boreal, a 
localidade sente os impactos do aquecimento global em toda a indústria 
turística. A neve agora derrete duas ou três semanas mais cedo do que 
há 30 anos, e uma colina de esqui deve usar neve artificial na próxima 
temporada.

12 SOcial

MeUS SenTIMenToS aos familiares do excelente jornalis-
ta VALDEMAR SOARES da equipe do Jornal Gazeta Norte Mi-
neira, que foi descansar nos braços do Senhor. Montes Claros 
perdeu mais um grande profissional da imprensa.

A DATA mais romântica do ano - e uma das mais lucrativas 
para o comércio - está chegando e pesquisa da startup Varejo 
360 mostra que os apaixonados estão preferindo as compras 
online com frete grátis para presentear o “mozão” no Dia dos 
Namorados no próximo final de semana. 

ACHo QUe MUIToS goVernADoreS estão olhando 
mais seus interesses do que a população em não ajudar o GO-
VERNO a reduzir os preços dos combustíveis e só querem mes-
mo ‘encher seus cofres’ para campanhas eleitorais.

JAIr BoLSonAro e Joe Biden tiveram seu primeiro en-
contro, com 1 ano e meio de atraso, ontem, em Los Angeles, 
na Cúpula das Américas. Na abertura do evento, o americano 
disse que a democracia é “ingrediente essencial” para as Amé-
ricas. Mas pensando bem, o nosso Brasil está sendo dominado 
pelos Ministros do STF que muitos estão taxando de uma “di-
tadura velada”.

eM São PAULo, estão promovendo um JANTAR COM LULA 
com o preço do convite sendo R$ 20 mil. Será que o povo tem 
tanto dinheiro para participar deste evento? Vamos ver quais 
serão as presenças...

AMAnHã, muitos montes-clarenses estarão curtindo a 
grandiosa Exposição Agropecuária de Janaúba, com grandes 
shows, confraternização dos amigos, nos barzinhos e barraqui-
nhas, visita a stands, inclusive temos ali no moderno parque, 
O MAIOR ENCONTRO DO AGRONEGÓCIO DE MINAS GERAIS. 
O show de hoje é “SAIA RODADA” com muito forro, é claro...

A CorrIDA eleitoral continua, com MDB e PSDB chegando 
a uma definição com a chapa Simone Tebet-Tasso Jereissati, 
que foi anunciada essa semana.

VAP & VIP

FELIZ por estar realizando novamente a tradicional CAM-
PANHA DO FRIO, arrecadando como acontece a  vários 
anos,  muitos e muitos cobertores, alguns que comprei e 
outros ENVIADOS POR AMIGOS VERDADEIROS que estão 
sempre me ajudando a COBRIR UM IRMÃO CARENTE todo 
inverno. Obrigado a todos e que Deus os abençoe sempre e 
nos dê saúde para continuar este trabalho. 

UM CLOSE nos irmãos: Victor, Lucas e Jota Avelino Pereira.

RECORDAR É VIVER: E nesta série, vou  relembrar hoje  
este encontro de amigos nos anos 1980, no histórico 
THEO’S HOUSE: Roberto Braga, uma amiga, este jornalista, 
Tony Figueiredo, Zé do Porco, Tim Figueiredo e Edgarzinho 
Santos. Doces lembranças...

A FESTA JUNINA DO MAX MIM vem chegando e os prepa-
rativos tem sido dos maiores pois depois de dois anos sem 
o evento, voltará ainda mais espetacular, é o que promete o 
presidente Charles Caldeira na foto com a namorada, Rita 
Cardoso e toda a diretoria do clube.  

COM AS MARAVILHOSAS AMIGAS, DÉBORA Santos, NA-
THALIA Figueiredo Campos, NÁDIA Versiane e CYNTHIA 
Brant, no barzinho FALA FINA, na esquina mais charmosa 
do bairro Morada do Sol.

GRUPO DE AMIGOS no BARZINHO FALA FINA, que para 
espantar o frio, Handrey Paulino, colocou BRASEIROS 
numa espécie de lareira e tem servido CALDOS VARIADOS. 
Esperamos todos lá de segunda ao sábado no bairro Mora-
da do Sol.

VEJAM a alegria de Marlon e Silvana Simões Amaral, depois 
de curtirem Paris e outros locais da Europa, fizeram cami-
nhada de 125 km rumo a Santiago da Compostela saindo de 
Valença na Espanha. 

COMO ACONTECE todo mês, um grupo de  montes-cla-
renses que residem em BH promovem confraternização 
como aconteceu esta semana reunindo: Tânia Martins Fi-
gueiredo, Marinilza Mourão Gomes, Lurdinha Ramos, Elia-
ne Assis, Mary Pimenta, Regina Prates, Patrícia Ribeiro, 
Lulu Ramos, Junina Campos e Nágila Mineiro. 

ANTES DA PANDEMIA, em uma recepção elegante no Por-
tal Eventos, este jornalista emoldurado pelas amigas: Ma-
riela Bastos e Cleonice Laugthon. 

LOGO MAIS ESTAREI em Janaúba para curtir a espetacular 
EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA que segundo informes, vem 
superando em todos os sentidos principalmente nos ne-
gócios e presença de público. A bonita e sempre crescente 
cidade vizinha tem tomado um impulso impressionante, 
graças a sua rica pecuária, agricultura e fruticultura.  Gos-
to muito e tenho amigos maravilhosos que são Janaubenses 
e quando os visito sou muito bem recebido. Toda a dire-
toria do SINDICADO RURAL está de parabéns em promo-
ver este megaevento sem nenhuma terceirização e por isso 
mesmo, a EXPÔ JANAÚBA é considerada hoje uma das mais 
importantes do país. Criadores não só das Gerais, mas de 
várias partes do Brasil estão participando dos grandes lei-
loes. O Presidente do Sindicado Rural, Huarrison Antunes 
Cangussu que todos chamam de (Bionicao) e o prefeito, Zé 
Aparecido, são duas personalidades da cidade que valori-
zam o homem do campo.


